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Le président russe, 
Vladimir Poutine, félicite le 
président de la République à 
l’occasion de sa réélection 

pour un nouveau mandat

Le président de la République reçoit 
l’ambassadeur de l’Etat du Koweït en Algérie

Le président de la République reçoit l’envoyée 
spéciale et conseillère du président français

Le Roi de Jordanie félicite le président 
de la République pour sa réélection 

PRÉSIDENTIELLE:
 Nouvelle victoire pour la consolidation du processus démocratique

Le président de la République 
reçoit une lettre de l’Emir 

de l’Etat du Qatar

Le président de la Fédération 
de Russie, M. Vladimir 
Poutine, a adressé un 

message de félicitations au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’occasion de sa 
réélection pour un second mandat, 
indique, mardi, un communiqué de 
la Présidence de la République.
“Le président de la Fédération 
de Russie, Monsieur Vladimir 
Poutine, a adressé un message 
de félicitations au président de la 
République, Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, à l’occasion de sa 
réélection pour un nouveau 
mandat, affirmant que sa victoire 
convaincante lors de l’élection 
témoigne de la place de Monsieur le 
Président parmi ses concitoyens”, 
lit-on dans le communiqué.
Dans son message de félicitations, 
le Président Poutine a exprimé “son 

souhait de hisser la Déclaration de 
partenariat stratégique approfondi, 
signée l’année dernière entre 
l’Algérie et la Russie, à un 
niveau supérieur”, a ajouté le 
communiqué.
“Le Président Poutine a réaffirmé 
sa détermination à poursuivre le 
développement de la coopération 
bilatérale constructive à travers 
les efforts communs au mieux des 
intérêts des deux peuples algérien 
et russe, afin de garantir la stabilité 
et la sécurité régionale”, conclut le 
communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, mercredi, l’ambassadeur 

de l’Etat du Koweït, M. Mohammad 
Al Shabou, qui lui a rendu une visite 
d’adieu au terme de sa mission en 
Algérie.
S’exprimant à l’issue de l’audience, 
l’ambassadeur de l’Etat du Koweït 
a déclaré : “J’ai eu l’honneur de 
rencontrer le Président, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
accordé un grand intérêt à cette 
rencontre”.
M. Al Shabou a précisé que, lors 

de l’audience, le président de la 
République “s’est dit fier de la 
relation particulière qui le lie à son 
frère, son Altesse Cheikh Mechaal 
Al-Ahmad Al-Jaber Al-Sabah, 
l’Emir de l’Etat du Koweït, souhaitant 
que cette relation privilégiée se 

renforce dans différents domaines 
bilatéraux en matière économique et 
commerciale”.
Après avoir souligné que “Dieu 
a gratifié l’Algérie d’importantes 
ressources naturelles”, 
l’ambassadeur a appelé de ses 
vœux le renforcement des relations 
bilatérales entre les deux pays “au 
bénéfice de leurs deux peuples 
frères”.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet à 
la Présidence de la République, M. 
BoualemBoualem.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, mercredi, l’envoyée 

spéciale et conseillère Afrique du 
Nord et Moyen-Orient du président 
français Emmanuel Macron, Mme 
Anne-Claire Legendre, indique un 
communiqué de la Présidence de la 

République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, ce 
jour, Mme Anne-Claire Legendre, 
Envoyée spéciale et Conseillère 
Afrique du Nord et Moyen-
Orient du président français, 
Emmanuel Macron, qui était 

porteuse d’une lettre du président 
français à Monsieur le président 
de la République”, lit-on dans le 
communiqué.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
BoualemBoualem.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, un appel téléphonique 

de son frère le Roi Abdullah II, 
souverain du Royaume hachémite 
de Jordanie, pays frère, lors duquel 
il l’a félicité pour sa réélection 
pour un second mandat, a indiqué, 
mercredi, un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, un appel téléphonique de 
son frère Abdullah II, souverain 

du Royaume hachémite de 
Jordanie, pays frère, lors duquel 
il lui a présenté ses chaleureuses 
félicitations pour la réélection, 
par le peuple algérien, de 
son excellence le président 

Abdelmadjid Tebboune, lui 
souhaitant ainsi qu’au peuple 
algérien davantage de bien-être 
et de prospérité”, lit-on dans le 
communiqué.
A son tour, “le président de la 
République a exprimé sa profonde 
estime à son frère, Sa Majesté le 
Roi de Jordanie, soulignant sa 
volonté de continuer à travailler 
ensemble pour le renforcement des 
relations bilatérales et au service 
des causes de la Nation”, ajoute la 
même source.

Avec le renouvellement de 
la confiance populaire au 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune lors de l’élection 
présidentielle du 7 septembre, l’Algérie 
aura remporté une nouvelle victoire sur 
la voie de la consolidation du processus 
démocratique, écrit la revue El Djeïch.
“L’Algérie a remporté une nouvelle 
victoire sur la voie de la consolidation du 
processus démocratique après le succès 
retentissant de l’élection présidentielle 
du 7 septembre 2024 qui a consacré 
le renouvellement de la confiance 
populaire en la personne de Monsieur le 
Président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, réélu pour un second mandat”, 
note la revue dans son numéro du mois 
de septembre.
La publication relève à cet effet que “le 
peuple algérien souverain a tranché en 

donnant sa voix à Monsieur le Président 
pour poursuivre le processus de réformes 
profondes et progressives qu’il a 
entamées lors de son premier mandat, 
riche en réalisations”.
Dans son éditorial intitulé “Un autre 
triomphe pour l’Algérie nouvelle”, El 
Djeïch mentionne que “l’Armée nationale 
populaire, avec les autres services de 
sécurité, a contribué au succès de cet 
important rendez-vous en sécurisant le 
processus électoral et en veillant à ce 
que l’ensemble des conditions soient 
réunies pour que le peuple algérien 
puisse exprimer, à travers tout le pays, 
son libre choix dans une atmosphère de 
tranquillité, de calme et de paix”.
Pour la revue, “cette paix dont jouit notre 
Patrie, qui s’est définitivement affermie, 
lui permettra, à n’en pas douter, de faire 
face aux grands défis qui se profilent à 

l’horizon, dans le cadre d’une stratégie 
ambitieuse visant la réalisation du 
renouveau et du développement national 
global escomptés pour lesquels notre 
pays dispose de tous les facteurs de 
succès, dans la sécurité et la stabilité”.
A cet égard, El Djeïch a souligné que c’est 
“une perspective qui ouvre grandement 
la voie à la concrétisation des espoirs 
et des aspirations du peuple algérien en 
la dynamisation de tous les secteurs, 
grâce aux efforts concertés de tous les 
enfants de l’Algérie, à leur solidarité et 
à leur conscience des dangers auxquels 
nous pouvons être confrontés, en 
raison des perturbations et des tensions 
prévalant sur les scènes régionales et 
internationale, en serrant les rangs sous 
l’égide du Commandement du pays afin 
que l’Algérie continue toujours de faire 
échec à toute tentative la ciblant et visant 

à entraver sa renaissance et son progrès”.
“Il est certain que le rétablissement de 
la confiance du peuple algérien en ses 
institutions étatiques et les réalisations 
qualitatives qui ont suivi dans tous 
les domaines, sans exception, seront 
d’un grand appui durant le nouveau 
mandat présidentiel dans la poursuite 
du processus de développement, de 
la prospérité et de paris gagnés qui 
hisseront notre pays au rang de pays 
émergent”, a fait observer la publication, 

précisant que “ces aspirations et objectifs 
légitimes trouveront leur matérialisation 
en présence d’une réelle et sincère 
volonté d’œuvrer, avec dévouement 
et abnégation, au service des intérêts 
suprêmes de la Patrie, que ce soit au 
niveau intérieur ou extérieur”.
L’éditorial observe, en outre, que “notre 
pays reste fidèle à ses principes immuables 
inspirés des valeurs de sa glorieuse 
Révolution, parmi lesquels le soutien 
aux causes justes, à leur tête les causes 
palestinienne et sahraouie”, rappelant 
à ce sujet le message du président de la 
République à l’occasion de la célébration 
du 62e anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale, dans lequel il 
a notamment souligné que l’Algérie “a 
retrouvé l’image qui lui sied aux niveaux 
régional et international”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

reçu une lettre de l’Emir de l’Etat 
du Qatar, son Altesse Cheikh 
Tamim ben Hamad Al Thani, qui 
lui a été remise par l’ambassadeur 
du Qatar en Algérie, M. Abdulaziz 
Ali Al-Naama.
L’audience s’est déroulée en 

présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. BoualemBoualem.
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Inondations en Algérie :
Le gouvernement décide des mesures urgentes en faveur 

des familles sinistrées

Intempéries :
Recensement des dégâts occasionnés par les inondations 

Krikou insiste sur la prise en charge psychologique 
des familles sinistrées par les récentes intempéries

Lors d’une réunion 
d’urgence du 
gouvernement tenue 

aujourd’hui à Alger sous la 
présidence du Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, des décisions 
importantes ont été prises 
pour faire face aux lourdes 
conséquences des récentes 
inondations qui ont frappé 
plusieurs régions du pays. Cette 
rencontre a permis d’établir un 
plan d’action visant à évaluer 
les pertes, à apporter un soutien 
immédiat aux familles sinistrées, 
et à restaurer les infrastructures 
touchées avant la rentrée sociale.

Recensement des pertes et 
rénovation des infrastructures
Le Premier ministre a ordonné 
aux membres du gouvernement 
de procéder immédiatement 
au recensement des pertes 
matérielles causées par les 
inondations. Cette étape 

est essentielle pour évaluer 
l’ampleur des dégâts, qu’il 
s’agisse des habitations 
détruites, des infrastructures 
routières endommagées, ou 
encore des équipements publics 
inutilisables.
Parmi les priorités figure la 
réparation rapide des routes et 
des installations publiques, afin 
de rétablir la circulation et de 
garantir le bon déroulement de 
la rentrée sociale. M.Larbaoui 

a insisté sur l’urgence de ces 
travaux pour remettre les 
infrastructures en état dans les 
plus brefs délais.
Soutien aux familles sinistrées
L’une des préoccupations 
majeures exprimées lors de la 
réunion a été la prise en charge 
immédiate des familles affectées 
par ces catastrophes naturelles. 
C’est pourquoi M.Larbaoui 
a exigé la mise en place d’un 
dispositif d’évacuation pour les 

sinistrés, en veillant à ce qu’ils 
soient hébergés temporairement 
dans des structures adaptées.
Il a également insisté sur 
la nécessité de répondre 
immédiatement à leurs besoins 
essentiels, tels que la nourriture, 
les vêtements et les soins 
médicaux.
Le remboursement des pertes 
subies par les citoyens fait aussi 
partie des mesures annoncées. 
Ainsi, le Premier ministre 
a souligné que les familles 
touchées bénéficieront d’un 
soutien financier pour compenser 
les dégâts matériels, qu’il 
s’agisse de la reconstruction 
de leurs habitations ou de la 
restauration de leurs biens.

Assurer la disponibilité des 
produits de première nécessité
Au-delà de la gestion des sinistrés, 
le chef du gouvernement a insisté 
sur l’importance d’assurer une 

fourniture stable en nourriture et 
en produits de première nécessité 
dans les régions touchées.
À cet égard, les ministres 
concernés se sont vu confier 
la responsabilité de garantir 
l’approvisionnement des 
marchés pour éviter toute pénurie 
et prévenir une aggravation de la 
situation des populations déjà 
fragilisées.
Coordination et mobilisation 

générale
M. Nadir Larbaoui a souligné 
l’importance de la coordination 
entre les différents ministères et 
les autorités locales pour garantir 
l’efficacité des interventions sur 
le terrain.
Il a également mis en garde 
contre tout retard dans la mise 
en œuvre des mesures décidées, 
insistant sur le fait que chaque 
jour compte pour les personnes 
affectées par cette catastrophe.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée 
notamment à l’examen des 
mesures prises concernant le 
parachèvement, sous le sceau 
de l’urgence, de l’opération 
de recensement des pertes et 
des dégâts occasionnés par les 
inondations survenues dans 
plusieurs wilayas du pays, en 
exécution des directives du 
Président de la République, 
indique un communiqué des 
Services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 11 septembre 2024, 

une réunion du Gouvernement 
consacrée notamment, en 
exécution des directives de 
monsieur le Président de la 
République, à l’examen des 
mesures prises concernant le 
parachèvement, sous le sceau 
de l’urgence, de l’opération 
de recensement des pertes et 
des dégâts occasionnés par les 
inondations survenues dans 
plusieurs wilayas du pays, avec 
la prise en charge immédiate 
des familles impactées, 
l’indemnisation des pertes, la 
restauration et la réhabilitation 
du réseau routier et des services 
publics endommagés, ainsi 
que l’exécution des travaux de 
réparation en toute urgence, en 

prévision de la rentrée scolaire et 
universitaire, tout en garantissant 
la disponibilité des matériaux et 
des produits de base au niveau 
des wilayas touchées.
En outre, le Gouvernement 
a relevé l’évacuation et 
l’hébergement de l’ensemble 
des familles impactées, de 
manière temporaire, à l’écart de 
tout danger, ainsi que la prise 
en charge immédiate de leurs 
besoins.
Par ailleurs, et en application des 
dispositions de la loi organique 
relative aux lois de finances, 
le Gouvernement a poursuivi 
l’examen de l’avant-projet de loi 
portant règlement budgétaire de 
l’exercice écoulé, dont il a initié 

le débat lors de sa réunion du 7 
août 2024.
Le Gouvernement a également 
entendu une communication 
sur l’état de mise en œuvre 
de la stratégie relative au 
développement de la gestion 
portuaire, dans ses différentes 
dimensions, afin de réduire les 
délais de passage portuaire des 

marchandises à l’import, et ce, 
en exécution des instructions 
de monsieur le Président de 
la République donnée lors du 
Conseil des ministres du 2 juin 
2024.
Enfin, le Gouvernement a 
examiné un projet de décret 
exécutif modifiant et complétant 
le décret exécutif n 04-381 
du 28 novembre 2004, fixant 
les règles de la circulation 
routière, visant l’introduction 
de plusieurs mesures dans le 
but de promouvoir la sécurité 
routière, renforcer la sécurité des 
personnes et des biens, et faciliter 
les démarches administratives au 
profit des ressortissants algériens 
établis à l’étranger”.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme, Mme Kaoutar Krikou, 
a insisté, depuis Béchar, sur la 
nécessité “d’intensifier la prise 
en charge psychologique” en 
faveur des familles sinistrées 
par les récentes intempéries, 
indique lundi un communiqué du 
ministère.
Lors de sa visite urgente à la 
wilaya de Béchar en compagnie 
du ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad et du ministre 
des Travaux publics et des 
Infrastructures de base, M. 
Lakhdar Rekhroukh, pour 
s’enquérir des dégâts causés par 

les récentes intempéries dans 
cette wilaya, Mme Krikou “a 
instruit les services des cellules 
de proximité relevant du secteur 
d’intensifier la prise en charge 
psychologique au profit des 
familles, notamment les enfants 
concernés par la rentrée scolaire, 
afin de se remettre du choc et se 
préparer à rejoindre les bancs 
de l’école dans les meilleures 
conditions”.
La ministre a souligné, dans ce 
sens, que “tous les sinistrés par 
les récentes intempéries seront 
pris en charge en urgence à 
travers la satisfaction immédiate 
de leurs besoins, notamment les 
provisions, l’hébergement et 
autres fournitures nécessaires”.
Elle a également précisé que 

la prise en charge des sinistrés 
se fera de manière “urgente et 
continue”, tant dans la wilaya 
de Béchar que dans toutes les 
wilayas ayant été touchées par les 
intempéries, et que des mesures 
seront prises “rapidement 
pour répondre aux demandes 
en fonction des priorités, 
notamment l’hébergement et 
les aides alimentaires, avant de 
procéder au recensement des 
autres besoins”.
Mme Krikou a indiqué que “les 
services des cellules de proximité 
procéderont au recensement 
des dégâts et à l’évaluation des 
besoins de la population suivant 
un plan d’action étudié en 
coordination avec les autorités 
locales”.
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Bonne nouvelle pour les étudiants algériens :

 La bourse sera doublée “très prochainement”

1er année moyenne :

Le test d’évaluation des acquis en place dès la rentrée 2024/2025

TransferTs d’élèves :

 Nouvelles restrictions sur le changement 
d’établissement pour cette catégorie

Une nouvelle ère s’ouvre 
pour les étudiants 
algériens. Le directeur 

général des finances au ministère 
de l’Enseignement supérieur, 
Abdelhakim Djebrani, a annoncé 
une excellente nouvelle : « la bourse 
de l’étudiant sera doublée ».
Cette décision fait suite à une 
première augmentation décidée par 
le président Abdelmadjid Tebboune, 
portant le montant de la bourse de 1 
300 à 2000 DA.
Intervenant dans l’émission « 
L’invité de la rédaction », de la chaîne 
3 de la Radio algérienne, Djabrani a 
précisé que « cette augmentation 
s’inscrit dans le cadre des réformes 
pédagogiques et logistiques initiées 
par le président de la République, 
qui a ordonné de revoir la situation 
sociale et éducative des étudiants 
dans le pays ».
Il a souligné que cette démarche 
impliquera plusieurs partenaires, 
dont le centre de recherche en 
économie appliquée pour le 

développement (CREAD), dans 
le but de se rapprocher du concept 
d’aide directe.
Dans ce contexte, Djabrani a affirmé 
que « la contribution de l’État à 
cet effort s’élève à 130 DA/jour 
(déjeuner, dîner et transport), alors 
que le coût d’impression d’un ticket 
de repas dépasse celui du service lui-
même« .
Selon lui, « cette situation nous 
pousse à numériser le ticket 
universitaire. Actuellement, 
l’étudiant gère ses services via un 

portefeuille électronique afin de 
réduire ces coûts ».
Le directeur général a également 
révélé que « les sondages et 
les études menés au sein de la 
communauté universitaire indiquent 
que les étudiants sont prêts à payer 
un montant légèrement supérieur 
pour obtenir des services de 
meilleure qualité, notamment en ce 
qui concerne les repas ».
Les étudiants au cœur des réformes : 
bourses, logement, restauration, tout 
est revu

Cependant, Djabrani estime que 
la contribution de l’étudiant sera 
symbolique, afin de renforcer les 
ressources de l’ONOU (Office 
national des œuvres universitaires). 
Il a souligné que « l’État continuera 
à soutenir ces services à hauteur 
de 103 milliards de DA / an pour 
garantir la bourse, les repas et le 
transport ».
Pour mener à bien ce processus, 
Djabrani a indiqué que « des 
commissions ont été constituées 
avec la participation de chercheurs 
du Centre national de recherche 
en économie appliquée au 
développement, et que les résultats 
des sondages et des études seront mis 
à jour pour améliorer ce processus et 
permettre aux étudiants de mener une 
vie sociale et éducative meilleure« .
Il a ajouté que « la numérisation a 
permis de réaliser une économie de 
10 milliards de DA dans le domaine 
de l’alimentation et de 2 milliards 
de DA supplémentaires dans le 
domaine du transport, ce qui a permis 

d’augmenter la bourse des étudiants 
sans avoir besoin de mobiliser des 
ressources supplémentaires de l’État 
».
Afin de faciliter l’accès aux bourses, 
le gouvernement a supprimé 
plusieurs formalités administratives, 
telles que l’extrait du registre 
de commerce et le certificat 
d’exonération fiscale. Cette mesure 
permettra à un plus grand nombre 
d’étudiants de bénéficier de cette 
aide financière.
Le logement universitaire n’est 
pas en reste. Le parc immobilier 
a été considérablement renforcé 
ces dernières années, avec la 
construction de nouvelles résidences 
universitaires et la rénovation de 
celles existantes.
Concernant l’équipement des 
résidences en fournitures (matelas, 
couvertures, équipements de cuisine, 
cafés, etc.), il a affirmé que « l’État a 
déployé d’importants efforts, en plus 
d’améliorer les activités au sein des 
campus ».

Le ministère de l’Éducation 
nationale a annoncé 
l’organisation de journées 

de formation destinées aux 
enseignants du cycle moyen, avec 
un accent particulier sur la prise en 
charge pédagogique des difficultés 
d’apprentissage.
Cette initiative, prévue les 18 et 
19 septembre prochains, s’inscrit 
dans le cadre de la préparation du 
premier examen d’évaluation des 
acquis pour les élèves de ce cycle, 
qui sera lancé dès la rentrée scolaire 
2024/2025.
Évaluation des acquis : un nouvel 
examen en place au palier moyen
Dans une démarche visant 
à améliorer la qualité de 
l’enseignement et à répondre aux 
besoins spécifiques des élèves 
en difficulté, le ministère de 
l’Éducation nationale a annoncé la 
tenue de journées de formation pour 
les enseignants du cycle moyen.
Ces sessions, prévues pour la fin 
septembre, se concentreront sur la 

prise en charge pédagogique des 
difficultés d’apprentissage. Cette 
initiative s’appuie sur les résultats 
obtenus lors du nouvel examen de 
cinquième, un test mis en place 
l’année dernière pour évaluer les 
acquis des élèves de cinquième 
année primaire.
L’objectif principal de ces 
formations est de préparer les 
enseignants à l’introduction, dès 
la rentrée scolaire 2024/2025, du 
premier examen d’évaluation des 
acquis pour les élèves du cycle 
moyen.
Cet examen sera d’abord appliqué 
aux élèves de première année avant 
d’être progressivement étendu 
aux autres niveaux du cycle. Cette 
mesure marque une étape clé dans 
la stratégie du ministère visant à 
assurer un suivi continu et précis du 
niveau académique des élèves.
Examen d’évaluation des acquis 
: les élèves de 1ʳᵉ année moyenne 
ouvriront le bal
Pour l’instant, le ministère a pris la 

décision de cibler spécifiquement 
les enseignants de première 
année moyenne, en particulier 
les responsables des matières. 
Ces derniers seront formés pour 
identifier et corriger les lacunes des 
élèves, en se basant sur les résultats 
de l’examen d’évaluation des 
acquis de l’enseignement primaire, 
organisé en mai dernier. L’approche 
pédagogique mise en avant dans 
ces formations vise à outiller les 
enseignants pour mieux comprendre 

les difficultés de leurs élèves et à 
proposer des solutions adaptées.
Les enseignants auront notamment 
accès aux carnets d’évaluation des 
élèves de cinquième année primaire, 
ce qui leur permettra d’identifier les 
domaines nécessitant un rattrapage. 
Des séances supplémentaires seront 
ainsi programmées pour les élèves 
ayant des difficultés dans certaines 
matières, afin de combler les 
lacunes identifiées.
Le ministère a également appelé les 

directeurs régionaux à convoquer 
les inspecteurs des matières, ainsi 
que les inspecteurs de l’orientation 
scolaire, pour participer à 
ces formations. L’objectif est 
d’exploiter au mieux les résultats de 
l’examen d’évaluation des acquis 
pour améliorer le soutien aux élèves 
de première année moyenne.
Enfin, une formation spécifique sera 
organisée pour les directeurs des 
collèges du 15 au 23 septembre. 
Supervisée par les inspecteurs de 
l’administration du cycle moyen, 
cette session vise à préparer les 
directeurs à gérer les nouvelles 
exigences pédagogiques liées à 
l’évaluation continue des élèves. Les 
inspecteurs de l’orientation scolaire 
et professionnelle seront également 
impliqués dans l’organisation 
de journées de formation pour 
les conseillers d’orientation, 
afin d’assurer une cohérence et 
une efficacité maximale dans 
l’accompagnement des élèves.

Le ministère de l’Éducation 
nationale a récemment 
annoncé une série de 

nouvelles mesures visant à 
encadrer le transfert des élèves 
d’un établissement scolaire à un 
autre. Ces restrictions, détaillées 
dans une circulaire adressée aux 
directeurs d’écoles, viennent en 
réponse aux défis liés à la gestion 
des transferts en pleine année 
scolaire, notamment pour les 
élèves en phase d’examen.
Nouvelles restrictions sur les 
transferts d’élèves : le ministère de 
l’Éducation nationale resserre les 

règles
Parmi les mesures phares, le 
ministère a fixé une date limite 
pour les transferts des candidats 
au Brevet d’enseignement moyen 
(BEM) et au Baccalauréat. Ainsi, 
à partir de la mi-avril, il sera 
strictement interdit de changer 
l’école de ces élèves, que ce soit à 
l’intérieur ou à l’extérieur de leur 

wilaya. Cette règle vise à garantir 
une stabilité scolaire pour les 
élèves en période d’examen, afin 
d’éviter tout impact négatif sur 
leurs performances académiques.
En outre, cette interdiction formelle 
concerne également le transfert des 
élèves entre établissements publics 
et privés. Le ministère a décrété 
qu’aucun élève ne pourra être 
transféré d’une école publique à 
une école privée en cours d’année 
scolaire. Cette décision est perçue 
comme une mesure pour maintenir 
un équilibre entre les deux secteurs 
éducatifs et éviter les mouvements 

désordonnés en milieu d’année.
Les transferts d’élèves bientôt 
effectués en ligne à 100 %
Le ministère a officialisé ces 
directives dans la décision 
n° 48 du 1ᵉʳ septembre 2024, 
suivie de la circulaire n° 182 
du 5 septembre. Ces textes 
visent également à simplifier le 
processus de transfert pour les 
parents. L’objectif principal est 
de réduire les déplacements entre 
établissements, accélérer la mise 
en œuvre des transferts et garantir 
une transparence totale dans ce 
processus. De plus, le ministère 

s’engage à rendre ces démarches 
totalement dématérialisées, 
facilitant ainsi les transferts via des 
plateformes en ligne.
Avec ces nouvelles mesures, 
le ministère espère assurer une 
meilleure gestion des flux d’élèves 
et renforcer la stabilité du parcours 
scolaire, particulièrement pour 
les élèves en période d’examen. 
Ces restrictions visent par 
ailleurs à protéger la qualité 
de l’enseignement en évitant 
des changements perturbateurs 
pour les élèves comme pour les 
établissements.
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Energie : 
Quarante (40)  start-up algériennes proposent leurs projets 

innovants à Sonatrach

Investissement au sud :
Le matériel agricole dédouané plus facilement désormais

Pratiques trompeuses – Soldes en Algérie : 
Quelles sont les mesures prises par les autorités ?

Quarante (40) start-
up algériennes ont 
présenté, mardi à Alger, 

leurs projets innovants dans le 
domaine énergétique à Sonatrach 
en vue d’établir des relations 
de coopération avec ce groupe 
public.
Lors de cette rencontre au siège 
de la direction générale de 
Sonatrach en présence du PDG 
du groupe, Rachid Hachichi, 
des cadres dirigeants et des 
responsables des filiales du 
groupe, les start-up participant 
ont présenté des exposés sur les 
solutions innovantes qu’elles 
proposent dans des domaines 
aussi variés que l’efficacité 
énergétique, les services 
pétroliers, les technologies de la 
production des hydrocarbures, 
l’intelligence artificielle 
appliquées aux industries 
pétrolières, maintenance des 
systèmes de l’énergie solaire, 
le traitement et la valorisation 
des déchets industriels dans 
le domaine énergétique, les 

technologies de dessalement 
d’eau de mer et de traitement des 
eaux usées.
Le PDG de Sonatrach a 
affirmé que les responsables 
du groupe public avaient suivi 
avec attention ces exposés, car 
“Sonatrach est profondément 
convaincue en l’importance de 
l’intégration nationale et en les 
compétences exceptionnelles 
largement présentes dans notre 
pays”.
M. Hachichi a exprimé son 
fort souhait de voir les start-
up algériennes devenir des 
fournisseurs clés de solutions 
technologiques “afin de permettre 
au groupe public de relever les 

défis de demain et surmonter les 
enjeux d’un marché de plus en 
plus compétitif où l’innovation 
constitue le moteur principal de 
la transition énergétique”.
“Notre ambition est de renforcer 
les liens avec vous et de vous 
accompagner dans votre parcours 
entrepreneurial. Nous ne serons 
pas simplement un partenaire, 
mais nous aspirons à devenir 
un accélérateur de votre progrès 
et de votre prospérité”, a-t-il 
déclaré à l’adresse des start-up 
participant à cette rencontre.
Concernant les exposés présentés 
par les startups, M. Hachichi les a 
qualifiés de “très bons”, relevant 
que “Sonatrach encourage tout 

produit national conforme aux 
normes de ses activités, lequel 
bénéficiera d’une priorité”.
Il a rappelé que “Sonatrach, 
convaincue des solutions 
proposées par les jeunes 
entreprises nationales, s’emploie 
constamment à adapter ses 
procédures de passation de 
marchés et de conclusion des 
contrats afin de promouvoir le 
contenu local, conformément 
aux orientations des pouvoirs 
publics en la matière”.
Au cours des travaux cette 
rencontre, des réunions bilatérales 
ont été organisées entre les start-
up et les représentants du groupe 
Sonatrach, pour échanger les 
idées et examiner les opportunités 
d’affaires et de partenariat.
Dans des déclarations à l’APS, 
les représentants des start-up 
ont souligné l’importance de 
cette rencontre qui constitue 
une grande opportunité offerte 
par l’un des plus grands groupes 
en Algérie, afin de soutenir 
les jeunes entrepreneurs et 

innovateurs, notant que les 
produits et les prestations 
qu’ils proposent sont à même 
d’ajouter une valeur à l’industrie 
énergétique en Algérie.
Alors que certaines de ces 
startups comptent renouveler et 
poursuivre leur collaboration 
avec Sonatrach en vertu des 
contrats passés avec elle au cours 
des dernières années, d’autre 
start-up s’efforcent de convaincre 
Sonatrach de l’efficacité de leurs 
solutions pour décrocher de 
nouveaux contrats.
Sonatrach avait signé des 
contrats avec plusieurs start-up, 
notamment dans l’activité amont, 
parmi lesquelles il y a “Exceed 
Algeria Services”, “L’Ours” 
“Gensol”, “Castenproc”, “RMB”, 
“El Kindi”, et “Soufdrilling 
company”.
Les responsables du groupe 
public ont affirmé, lors de cette 
rencontre, que “des négociations 
sont en cours avec d’autres 
start-up afin de parvenir à une 
coopération future”.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Youcef Cherfa, a 

réitéré son engagement à trouver 
des solutions aux problèmes 
rencontrés par les investisseurs 
des cultures stratégiques dans le 
sud de l’Algérie. Lors de récentes 
réunions tenues avec des acteurs 

du secteur, il a souligné que les 
obstacles liés au dédouanement 
des équipements agricoles 
importés seraient bientôt levés, 
notamment grâce à la création 
d’un « couloir vert » dédié à ces 
investisseurs.

Le ministre de l’Agriculture 
s’engage à résoudre les 

problèmes des investisseurs 
agricoles du sud

Les agriculteurs du sud, 
spécialisés dans les cultures 
stratégiques telles que les 
céréales, les plantes oléagineuses 
et sucrières, ont exprimé leurs 
frustrations face aux retards 

répétitifs dans la mise en œuvre 
de leurs projets. L’une des 
principales difficultés réside 
dans les longues procédures 
douanières pour l’importation 
de matériel agricole, ce qui a, 
dans de nombreux cas, fait rater 
des saisons agricoles cruciales. 
Ces retards, combinés à la 
bureaucratie administrative, ont 
fortement impacté le rendement 
de ces cultures vitales pour 
l’économie du pays.
En réponse à ces préoccupations, 
le ministre Cherfa a promis de 
collaborer étroitement avec le 
ministère des Finances, dirigé 

par Laaziz Faid, pour accélérer 
les démarches douanières. 
Le couloir vert, mis en place 
début 2024, sera réservé aux 
grands investisseurs exploitant 
des surfaces dépassant les 10 
000 hectares. Ce dispositif 
vise à simplifier les procédures 
administratives et à assurer 
une meilleure fluidité dans 
l’importation des équipements 
nécessaires.

Investissement au sud : 
Cherfa boost les équipes

Lors de ces rencontres, le 
ministre a également évalué 
l’avancement des projets 

d’investissement lancés depuis 
2021 dans neuf wilayas du 
sud, telles que Timimoun, 
Adrar, Ouargla et Laghouat. 
Ces projets s’inscrivent dans le 
cadre du programme national 
de développement des cultures 
stratégiques, visant à renforcer 
l’autosuffisance alimentaire du 
pays à l’horizon 2025-2027.
Le ministre a conclu en appelant 
les investisseurs à accélérer la 
mise en œuvre des plans agricoles 
et à respecter les objectifs fixés 
par l’État, afin de contribuer au 
développement économique de 
cette région clé.

Le phénomène des 
pratiques trompeuses 
lors des soldes est de 

plus en plus répandu en Algérie. 
Selon un média arabophone, 
de nombreux consommateurs 
se plaignent de prix « gonflés 
» après prétendues réductions, 
ou encore de rabais appliqués 
sur des produits invendus des 
saisons précédentes.
En réponse à ces pratiques 
douteuses, des organisations 
de défense des consommateurs 
appellent à la vigilance pour 
éviter que les clients ne tombent 
dans le piège de ces promotions 
frauduleuses.
L’association algérienne de 
défense des consommateurs, « 

Himayatec« , a reçu une plainte 
d’une cliente de Chéraga, à 
Alger. Elle a découvert une 
situation surprenante : le 
commerçant a augmenté le 
prix d’une paire de chaussures 
médicales italiennes, passant 
de 6 000 DA à 6 500 DA sous 
prétexte d’une « réduction ».
Des commerçants ont également 
doublé les prix d’autres produits, 
comme des ordinateurs, tout en 
les affichant comme soldés.
Les régulations en vigueur et 
les défis de leur application

Les pratiques frauduleuses 
constatées durant la période 
des soldes ne sont pas sans 
conséquences pour les 
commerçants qui ne respectent 

pas les règles établies par la loi.
Selon les dispositions du 
décret exécutif n° 06-215 du 
18 juin 2006, les commerçants 
doivent afficher clairement les 
prix avant et après réduction, 
et ces réductions ne peuvent 
s’appliquer qu’aux articles 

achetés dans les trois derniers 
mois. Les commerçants doivent 
présenter les marchandises en 
soldes séparément de celles qui 
ne le sont pas.
Toute infraction expose les 
contrevenants à des sanctions 
allant jusqu’à la fermeture 

du magasin et la saisie des 
marchandises.
Malgré ces mesures, de nombreux 
commerçants ne respectent pas 
ces réglementations.
Le ministère du Commerce 
insiste sur l’importance d’une 
application stricte de ces 
règles pour encourager une 
dynamique commerciale saine et 
compétitive, surtout en période 
de rentrée sociale. Les agents 
de contrôle, en coordination 
avec les associations de 
consommateurs, continuent 
d’intensifier leurs efforts pour 
détecter et sanctionner les 
comportements frauduleux, 
garantissant ainsi la protection 
des droits des consommateurs.



ALGÉRIE /  SCRUTIN PRÉSIDENTIEL 2024
Réélection du président Abdelmadjid 

et les félicitations de Emmanuel Macron
Quelle voie de sortie de crise la plus réaliste ?

ANNABA / EL HADJAR 
Le Chef de daïra préside une réunion de coordination

 en prévision de la rentrée scolaire et des projets 
de développement local

Le wali d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, inspecte les projets 
liés au secteur éducatif

Au lendemain du scrutin 
présidentiel 2024 en 
Algérie remporté 

haut la main par le président 
de la république Abdelmadjid 
Tebboune qui a été d'ailleurs 
plébiscité à l'unanimité à la 
tête du pays par une majorité 
écrasante devant les deux autres 
candidats du FFS et MSP en 
l'occurrence Youcef Aouchiche 
etAbdelaali Hassani Cherif. Le 

président Français Emmanuel 
Macron n'a pas tardé à adresser 
ses félicitations au président 
Abdelmadjid Tebbounepour sa 
réélection à un second mandat 
et ses meilleurs vœux de succès. 
Le président Français dans sa 
déclaration rapportée par des 
médias prêchée de sagesse et 
esprit de responsabilité pour 
régulariser la situation après 
que l'Algérie a rappelé son 
ambassadeur à Paris le 30 juillet 

2024 avec effet immédiat en 
guise de contestation contre 
la France qui a appuyé le plan 
Marocain d'autonomie du Sahara 
Occidental. Le président Français 
Emmanuel Macron qui semble 
entretenir le suspense dans ce 
message et sa déclaration à la 
presse Française au lendemain 
à la réélection du président 
Abdelmadjid Tebboune a-t-il une 
nouvelle vision de l'avenir ? les 
jours à venir nous le dirons !

En prévision de la 
rentrée scolaire et du 
suivi des projets de 

développement en cours, le 
Chef de dairad’El Hadjar a 
présidé une une réunionde 
travail à l’effet de discuter des 
préparatifs de la prochaine 
rentrée scolaire et d’évaluer 
l’avancement des travaux 
de certains projets en cours 
de réalisation ont participé à 
cette réunion diverses parties 
prenantes, notamment les 
services de sécurité de la daïra, 
un représentant de la brigade 
de la gendarmerie nationale 
d’El Hadjar,le chef de la sûreté 
de la daïra et un représentant 
de la protection civile.
Les principaux volets abordés 

lors de cette rencontre 
portaient sur les préparatifs 
pour la rentrée scolaire A ce 
titre, l’accent a été mis sur 
l’état de préparation des écoles 
primaires, notamment en 
matière d’approvisionnement, 
de transport et de restauration 
scolaireainsi que le suivi des 
projets de développement Les 
participants ont discuté de 
l’avancement des projets en 
cours et des obstacles soulevés 
par les services techniques des 
communes concernées.
Parmi les participants à cette 
réunion figuraient également, 
leP/APC de Sidi Amar,les 
secrétaires généraux des 
communes d’El Hadjar et 
de Sidi Amar,les services 
techniques et financiers des 

communes,les responsables 
chargés du suivi des écoles 
primaires,le chef de la structure 
municipale de la préservation 
de la santé de la commune de 
El Hadjar,la cheffe du service 
de la préservation de la santé de 
la commune de Sidi Amar,les 
inspecteurs de l’éducation 
de la daïra d’El Hadjar,les 
chefs des départements de 
la daïra d’El Hadjar, le chef 
de l’inspection régionale du 
commerce d’El Hadjar,le 
directeur de l’établissement 
public de santé de proximité 
d’El Hadjar,le chef du centre 
de l’Algérienne des Eaux , 
le chef du centre de l’Office 
national de l’assainissement 
de la même commune. 

À l'approche de la rentrée 
scolaire 2024/2025, les 
autorités locales de la 

wilaya de  Annaba  se mobilisent 
pour assurer la disponibilité et 
la qualité des infrastructures 
éducatives.Le chef de l'exécutif 
de la wilaya, Djellaoui.A , 
poursuit sa préparation de la 
rentrée scolaire 2024/2025. Au 
stade des préparatifs, l'objectif 
est, on ne peut plus clair, 
relativement à la prochaine 
rentrée scolaire, il s'agit avant 
tout de désengorger les classes 
et certains établissements 
scolaires surchargés. Ainsi, 
hier,le wali a effectué une visite 
d'Inspection et de travail au 
niveau de plusieurs communes, 

notamment à la circonscription 
‘’BenmostefaBenaouda’’ (Ex-
Draa Erich) où il a inspecté deux 
groupes scolaires et un lycée.A 
El Bouni, le wali a inspecté 
trois (3) groupes scolaires et un 
CEM àBoukhadra.Le wali a mis 
l'accent sur « la disponibilité 

des infrastructures éducatives 
insistant pour qu'elles soient 
dotées de toutes les commodités 
nécessaires.Une des conditions 
appropriées au processus 
d'apprentissage, assurer un 
meilleur fonctionnement et 
une meilleure gestion des 

écoles.Djellaoui Abdelkadera 
toujoursinsisté auprès des  
responsables du secteur à 
déployer davantage d'efforts et 
de suivi sur le terrain concernant 
la situation dans les écoles, et n’a 
cessé de montrer sa disponibilité 
pour les accompagner dans la 
prise en charge de leurs besoins 

liés aux écoles, en surmontant 
toutes les difficultés et en 
supprimant toutes les carences 
enregistrées dans certains 
établissements d'enseignement, 
inhérentes à la préparation et 
l'offre de conditions de confort 
complètes à nos élèves, ou pour 
la restauration etle transport.

TayebZgaoula

S.Y

SihemFerdjallah
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ANNABA / HABITAT
 Projet ‘’650 logements

 LPA’’Berka Zarga: Création de deux
cellules pour le suivi du projet

ANNABA / FORMATION 
PROFESSIONNELLE

Session d’octobre 2024 : Lancement 
d’une caravane de sensibilisation

ANNABA/ DCP
Vaste campagne de contrôle des prix

 Démolition d’une construction
 illégale dans une aire

municipale de jeux

ANNABA / DIRECTION DES 
TRANSPORTS

 Sensibilisation et inspection
des exploitants de taxis

Tel que nous l’avons évoqué 
précédemment, dans notre 
dernièreédition et dans le cadre 

du suivi des efforts déployés pour 
relancer et finaliser les travaux du projet 
‘’650 logements LPAde BerkaZarga, 
et en application des résultats de la 
réunion tenue au siège du Ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville 
le 3 septembre dernier, dont le fait le plus 
marquant est que le Fonds de Garantie  
Mutuelle pour la Promotion Immobilière 
prendra en charge les souscripteurs pour 
la finalisation du projet par les promoteurs 
immobiliers, l’Office de promotion et de 
gestion immobilière (OPGI) et l’Agence 
AADL. 
 Une délégation de la Direction générale 
du Fonds  et de garantie mutuelle pour 
la promotion immobilière, composée 
des directeurs centraux et des cadres 
techniques, financiers et juridiques, s’est 
réunie, mardi dernier, pour des travaux 
de coordination au siège de la Direction 

du logement au terme de laquelle il a été 
décidé la création de deux cellules, à savoir, 
la cellule Juridique qui se coordonner 
avec tous les services et départements 
pour surmonter les difficultés juridiques 
et qui se réunira au siège du Bureau de 
Promotion et de Gestion Immobilière, 
et cellule de technologie et financière 
qui aura pour charge l’étude technique 
et financière. Elle se réunira au siège du 
bureau d’études du GART chargé de cette 
mission.

Dans le cadre de la 
prochaine session 
de formation 

professionnelle d’octobre 
2024, la direction de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels de la wilaya 
d’Annaba a lancé une 
caravane de sensibilisation 
et d’information, avec pour 
point de départ un lieu 
emblématique, le théâtre 
‘’Azzedine Medjoubi’’, au 
centre-ville. L’inauguration, 
présidée par M. Zabar 
Abdelkader, a attiré de 
nombreux citoyens curieux 
de découvrir les opportunités 
offertes par les centres de 
formation professionnelle. 
En présence des autorités 
locales, de la police et de la 
gendarmerie, l’événement 
s’est déroulé dans une 

ambiance conviviale et 
organisée. Les citoyens 
présents ont reçu des 
brochures détaillant les 
différentes spécialités et les 
modalités d’inscription, avec 
un accent particulier sur les 
programmes adaptés aux 
besoins actuels du marché du 
travail. Cette initiative vise à 
encourager les jeunes, mais 
aussi les adultes, à s’inscrire 
dans les établissements de 
formation professionnelle 
pour se préparer à des 
carrières qualifiantes.
Le choix du théâtre Azzedine 

Medjoubi, lieu culturel majeur 
de la ville, reflète l’importance 
accordée à cette campagne. 
Il s’agit d’un symbole fort, 
montrant que la formation 
professionnelle, tout comme 
la culture, joue un rôle central 
dans le développement social 
et économique de la région.
Cette caravane continuera de 
parcourir plusieurs cités de la 
wilaya d’Annaba, notamment 
dans les zones plus reculées, 
afin d’informer le plus 
grand nombre de citoyens 
et de mettre en exergue les 
avantages de la formation 
professionnelle.

D   
 

Sihem Ferdjallah
urant cette période 
estivale,la spéculation 
n’a jamais été, aussi 

active et rude à supporter par le 
consommateur, surtout que les 
circuits parallèles de distribution 

ont eu le temps pour s’organiser 
et chercher des méthodes plus 
efficaces leur permettant de 
s’enrichir plus rapidement, aux-
dépens du citoyen qui ne cesse 
de souffrir le martyre. C’est 
pour cela, que pas  moins de 
trente  équipes de contrôleurs 

de la direction de commerce ont 
mené une campagne  dans toutes 
les  communes  de la wilaya 
pour contrôler les prix, soit dans 
les magasins d’alimentation 
générale ou dans les marchés  de 
fruits et légumes.Notre source 
de la direction de  commerce 

contactée par nos soins  a affirmé 
que les sanctions seront sévères 
pouvant atteindre la fermeture  
pour quiconque s’adonne à la 
spéculation  car la hausse des prix 
des produits met en difficulté les 
consommateurs à revenus faibles, 
en particulier les plus pauvres. 

Ces derniers devront consacrer à 
leur alimentation une part encore 
plus importante de leurs revenus 
restreints. Nombre d’entre eux 
sont parfois contraints de réduire 
la quantité ou la qualité de leurs 
vivres.

Le président de l’assemblée 
populaire communale (APC) a 
récemment supervisé la démolition 

d’une construction illicite implantée au 
cœur d’une aire publiquede jeux, et dans 
une zone destinée à être réaménagée. Cette 
intervention marque un pas décisif dans 
les efforts visant à préserver l’intégrité 
des espaces publics dans la commune, 
notamment ceux à vocation touristique.
La construction en question, non autorisée, 
tolérée pendant  une longue  période a 
suscité l’étonnement et la désapprobation 
de nombreux résidents. Le P/APC a 

souligné l’importance de préserver les 
espaces publics, en particulier ceux 
qui sont dédiés aux loisirs et à l’usage 
collectif. Ce dernier a également rappelé 
que la commune, reconnue pour son 
potentiel touristique, doit préserver une 
image attrayante et respectueuse des 
normes urbanistiques.
Cette opération de démolition s’inscrit 
dans un cadre plus large de réaménagement 
de la commune, dont l’objectif est de 
transformer les espaces publics pour en 
faire des lieux de convivialité et de loisirs 
pour les habitants et les visiteurs. 

Depuis hier mardi, une 
série d’opérations de 
sensibilisation, de contrôle et 

d’inspection a été lancée à Annaba, 
visant les exploitants de taxis. Ces 
opérations font suite à un nombre 
croissant de plaintes déposées par les 
citoyens, la société civile et la presse 
locale, concernant le refus de service 
et le manque de courtoisie de certains 
taxieurs envers leurs clientèles.La 
direction  des transports  et les autorités 
locales ont tenu à rappeler aux 
chauffeurs de taxi les conséquences 
graves de ces infractions auxquelles 
ils s’exposent. D’une part, ces 
comportements encouragent l’usage 
du transport illégal, exposant les 
usagers à des risques accrus. D’autre 
part, des sanctions sont prévues 
pour les contrevenants, notamment 
l’établissement de procès-verbaux 
pouvant entraîner des sanctions 
administratives (retrait des documents 

et immobilisation du véhicule de 
03 à 45 jours) accompagnés par des 
amendes financières conformément à 
la loi 01/13.
En outre, ces manquements  causent 
des dommages moraux aux usagers 
et perturbent leur quotidien. Elles 
portent également atteinte à la 
réputation d’une profession qui joue 
un rôle essentiel dans la société et 
qui constitue une source de revenus 
pour plus de 9 000 chauffeurs de 
taxi à Annaba.Ces actions visent 
à sensibiliser les chauffeurs sur 
l’importance d’un service de qualité 
et à préserver la dignité de cette 
nobleprofession.

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / ASSAINISSEMENT    
Poursuite des opérations de curage d’avaloirs et de 

bouches d’égout

La saison des grandes 
pluies approche et 
avec elle les risques 

de graves inondations. Les 
services techniques de l’APC   
pensent, déjà, à la prise en 
charge de ce problème. Dans 
le cadre de la mise en œuvre  
des mesures préventives,  la 
commune d’Annaba   poursuit   
ses opérations de curage des 
avaloirs et bouches d’égout. A 
cet effet, un plan de charge a été 

concocté par les responsables 
locaux afin de prévenir les 
risques d’inondations. Des 
actions intensives de curage 
des avaloirs et bouches d’égout 
sont en cours. Surtout que  la 
wilaya a connu, durant les 
années précédentes, plusieurs 
inondations au niveau des 
zones urbaines, où avaient été 
signalées des infiltrations d’eau 
dans plusieurs domiciles des 
citoyens,  sans parler des risques 
d’effondrement de pans de murs. 

Les sinistrés avaient vécu un 
calvaire à cause de ces sinistres 
dus à la saturation des avaloirs 
et des canaux d’assainissement. 
Les autorités ont compris que le 
seul moyen de limiter les dégâts 
était  de dépêcher des équipes 
d’entretien des canalisations 
obstruées et  de curage des 
avaloirs et des caniveaux. Selon 
nos sources,  les services de 
l’office national de nettoiement, 
travaillent d’arrache-pied pour 
entretenir les canalisations  

d’assainissement et leur 
renouvellement. Ces équipes 
ont pour mission la prise en 
charge des opérations de curage 
des avaloirs et des regards de la 
commune. Cette opération vise, 
en premier lieu, les avaloirs qui 
ont été obstrués par toutes sortes 
de détritus (terre, boue, pierres, 
sachets en plastique…). Tous 
les moyens humains et matériels 
seront mobilisés par les instances 
concernées, afin d’assurer le bon 
déroulement de ce programme 

qui se poursuit, selon les 
informations recueillies.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / ASSOCIATION «BASSMET EL KHIR »    
Appel aux dons de trousseaux scolaires au profit des démunis 

En prévision de la rentrée 
scolaire 2024-2025, 
plusieurs associations 

caritatives activant au niveau 
de la wilaya se préparent à 
faire des dons de trousseaux 
scolaires aux enfants de familles 

nécessiteuses. En effet, fidèle à 
ses engagements aux côtés des 
élèves démunis, l’Association 
‘’Bassmet El Khir’’, a lancé, une 
campagne de collecte de dons 
au profit des enfants orphelins 
et aux plus démunis, pour leur 
permettre, d’avoir une rentrée 
tranquille, sans contrainte, mais 

surtout avec fierté et dignité. En 
effet, poursuivant ses activités 
de bienfaisance, d’aide et 
d’assistance aux nécessiteux, 
l’association vient de lancer un 
appel pour trousseaux  scolaires 
au profit des enfants orphelins, 
le but étant de pouvoir, avec ce 
petit geste, contribuer à donner 

du confort à ces enfants. Fort 
heureusement, des associations 
caritatives viennent au chevet 
de cette frange de la société, à 
l’instar de « Bassmet El Khir», 
qui n’hésite pas à leur venir en 
aide pour leur permettre d’avoir 
une rentrée scolaire dans de 
bonnes conditions. 

ANNABA / PROTECTION CIVILE :   
Appel contre les dangers des produits pyrotechniques à 

l’occasion du Mawlid Ennabaoui Charif

A l’occasion de la 
célébration de la fête 
du Mawlid Ennabaoui 

Charif prévu le 16 septembre 
prochain,  la Protection civile 
de la wilaya  a mis en garde 
les citoyens, notamment les 

enfants et adolescents contre 
l’utilisation abusive des produits 
pyrotechniques qui engendrent 
le plus souvent d’énormes 
dégâts humains et matériels. La 
Protection civile  a également 
appelé les citoyens à éviter 
l’utilisation de ces produits 

à l’intérieur des foyers, près 
des stations d’essences, des 
parkings de stationnement et 
des établissements hospitaliers, 
mettant, en garde, également 
contre l’utilisation des bougies et 
cierges qui doivent être allumées 
loin des tentures et des produits 

inflammables. Les produits 
pyrotechniques sont responsables 
de risques d’incendies (fusées, 
bougies), de nuisances sonores 
causée par la déflagration des 
pétards et bombes d’impact de 
leur bruits forts répétés sur le 
bien-être physique des voisins, 

particulièrement les personnes 
âgées, les malades, les femmes 
enceintes et les enfants”, a 
relevé la même source. En 
cas d’incident ou incendie, la 
direction de la Protection civile 
de la wilaya d’Annaba rappelle 
son numéro d’urgence : (14).

Imen.B

Imen.B

ANNABA / KHERRAZA    
Saisie et destruction de plus de 500kg de tabacs à chiquer frelaté 

Dans le cadre de la 
prévention des risques 
d’intoxications 

alimentaires, les services de 

l’inspection de contrôle de 

la direction du commerce en 
collaboration avec les éléments 
de sécurité ont mené une 
opération de contrôle rigoureuse 
au niveau de Kherraza où un 
camion contenant plusieurs  
centaines kilos de tabac à 

chiquer non conforme a été 
saisi, la semaine dernière. A cet 
effet, près de 532kg de tabac à 
chiquer non conforme  ont été 
détruits hier. Toute la quantité 
des produits saisis a été détruite 
par les mêmes services, tandis 

que des  procès-verbaux ont 
été dressés  avec poursuites 
judiciaires à l’encontre 
des auteurs des infractions 
relevées pour produits non 
conformes,  non-respect de la 
réglementation  des produits 

destinés à la consommation, 
mettant en danger la santé des 
citoyens. Notons que cette 
action s’inscrit dans le cadre 
des mesures prises pour la 
protection de la santé publique 
du consommateur.

Imen.B

JOURNÉE INTERNATIONALE DE PRÉVENTION DU SUICIDE    
La cellule d’écoute de prévention de la santé 

des jeunes sensibilise

A l’occasion de la 
Journée mondiale 
de la prévention du 

suicide coïncidant avec le 10 
septembre de chaque année, la 
cellule d’écoute de prévention 
de la santé des jeunes relevant 
de la DJS vise à sensibiliser le 
grand public et à l’informer sur 
les actions à entreprendre afin 

de le prévenir. Il est important 
de repérer les personnes 
susceptibles de passer à l’acte 
parmi notre entourage et 
reconnaitre les signes et les 
comportements suicidaire, tels 
que l’anxiété́, les changements 
de comportement, les troubles 
de l’humeur, les symptômes 
de dépression et les idées 
suicidaires. En parler est 

primordial, il est essentiel de 
communiquer et être à l’écoute 
de nos proches, les orienter 
vers un professionnel de la 
santé et les accompagner si 
nécessaire. La formation du 
personnel et des professionnels 
de santé mentale est très 
importante pour aider les sujets 
vulnérables et les orienter vers 
les structures adaptées. Le 

travail de proximité à travers 
les associations  est un moyen 
agissant dans la prévention du 
suicide. Cela se traduit  par 
une prise en charge dans la 
catégorie des patients fragiles 
mais permettre aussi  à ceux 
qui en font  la demande d’avoir 
un suivi régulier par le biais 
d’une prise en charge à long 
terme.

Imen.B



A Gaza, une campagne de vaccination contre 
la polio sous tension

Au Mexique, le Sénat adopte une réforme judiciaire 
controversée, après une séance marquée par l’irruption 

de centaines de manifestants dans l’hémicycle

Une « pause humanitaire 
» partielle de trois jours 
a été négociée entre 

l’armée israélienne et le Hamas, 
pour permettre l’administration 
des vaccins. Lundi 9 septembre, 
un convoi de l’ONU a été 
bloqué et pris à partie, selon le 
monde fr.
Ce n’est qu’une « pause 
humanitaire » dans le nord de 
la bande de Gaza, pas même 
un cessez-le-feu à l’échelle 
de l’enclave, le temps d’une 
campagne de vaccination. Cette 
parenthèse que s’imposent 
l’armée israélienne et le Hamas 
est limitée dans le temps 
comme dans l’espace. Elle a 
débuté mardi 10 septembre 
avec l’objectif de permettre que 
soit menée, dans cette partie 

du territoire, la seconde phase 
d’une campagne de vaccination 
contre la poliomyélite, entamée 
le 1er septembre, plus au sud. 
Cette nouvelle séquence doit 
avoir lieu du mardi 10 au jeudi 
12 septembre, à raison de sept 
heures chaque jour, au cours 

desquelles l’armée israélienne 
et le Hamas suspendent la 
guerre dans une zone délimitée, 
mais poursuivent leurs activités 
partout ailleurs.
L’intention est de prévenir la 
propagation du poliovirus, 
détecté dans les eaux usées en 

juillet, avant que le ministère 
de la santé de Gaza ne signale 
un premier cas en août. La 
destruction massive des 
infrastructures, le déplacement 
forcé de 1,9 million de 
personnes, sur les 2,3 millions 
d’habitants de l’enclave, 
favorisent la dissémination de 
ce virus. Des négociations entre 
responsables des Nations unies 
et autorités israéliennes avaient 
été menées en amont pour mettre 
sur pied le cadre des « pauses 
humanitaires », permettant 
d’administrer le vaccin, par 
voie orale en deux fois, avec 
un rappel quatre semaines plus 
tard, à un peu plus de 600 000 
enfants (le nombre n’est pas 
connu avec exactitude, en raison 
des décès, des disparitions et 

des naissances, qui ne peuvent 
plus être comptabilisées 
précisément).
Chaque jour, la trêve, toutefois, 
prend fin à 15 heures. « A 16 
heures, les bombardements 
peuvent tout à fait reprendre », 
note une source humanitaire. La 
demande initiale, côté onusien, 
portait sur une suspension des 
combats à l’échelle de Gaza. 
Après négociations, trois 
zones ont été dessinées, où la 
campagne est menée dans des 
périmètres définis.
Il ne faut voir dans ce processus 
aucun changement de fond 
de la politique des autorités 
israéliennes concernant l’accès 
– donc les restrictions – de l’aide 
humanitaire internationale à 
Gaza. 

Ce texte prévoit 
notamment l’élection 
des juges – y compris 

ceux de la Cour suprême – et 
des magistrats par un « vote 
populaire ». Pour le président 
sortant, Andres Manuel Lopez 
Obrador, cette réforme vise à 
lutter contre la corruption de la 
justice, selon le monde fr.
Au cours d’une séance marquée 
par l’irruption de plusieurs 
centaines de manifestants dans 
l’hémicycle du Sénat – qui a 
contraint les parlementaires à 
suspendre momentanément les 
débats –, les sénateurs mexicains 
ont approuvé, mercredi 11 
septembre, une réforme 
judiciaire très controversée 
dans le pays. Ce texte prévoit 
notamment l’élection des juges 

– y compris ceux de la Cour 
suprême – et des magistrats par 
un « vote populaire ».
Défendue par le président de 
gauche sortant Andres Manuel 
Lopez Obrador (« AMLO 
»), la réforme a été adoptée 
approuvée par 86 voix, soit les 
deux tiers des 127 sénateurs 
présents au Sénat, dominé par le 
parti au pouvoir du Mouvement 
Régénération nationale 
(Morena, gauche) et ses alliés. 
41 sénateurs ont voté contre. 
Le chef d’Etat mexicain, qui 
cédera le pouvoir le 1er octobre 
à Claudia Sheinbaum, issue elle 
aussi du parti Morena, soutient 
que la justice mexicaine est 
corrompue et ne sert que les 
intérêts économiques des 
élites, alors que plus de 90 % 

des crimes restent impunis au 
Mexique, selon les ONG.
Cette réforme génère toutefois 
de fortes tensions avec les 
Etats-Unis, premier partenaire 
commercial du pays, qui y voit 
un « risque » pour la démocratie 
mexicaine, et à l’intérieur du 
Mexique, où les manifestations 
sont quotidiennes depuis 
plusieurs semaines. Mardi, 
plusieurs centaines de 
manifestants ont envahi le 
siège du Sénat aux cris de « 
Sénateurs, arrêtez le dictateur 
» ou « Le pouvoir judiciaire ne 
tombera pas ».
Après avoir franchi les barrières 
de sécurité, ils ont obligé le 
président du Sénat, Gerardo 
Fernandez Noroña (majorité 
présidentielle), à ajourner la 

session. M. Fernandez Noroña 
a peu après annoncé que la 
session serait délocalisée dans 
l’ancien siège du Sénat. « Il y 
aura une réforme du pouvoir 
judiciaire », a-t-il ajouté, avant 
que le vote ne se tienne dans 

cette enceinte improvisée. La 
réforme avait déjà été adoptée 
la semaine dernière par les 
députés dans un gymnase, sous 
des paniers de basket-ball, après 
le blocage de l’Assemblée par 
des manifestants.

Pour leur premier face-
à-face, l’ex-président 
républicain et la vice-

présidente démocrate se 
sont âprement affrontés sur 
l’économie, l’avortement, 
l’immigration et les armes, 
selon le monde fr.
Soudain, Donald Trump fit plus 
que son âge. Il grimaçait. Il 
rapetissait. Il gesticulait, à court 
de sarcasmes et d’oxygène. 

Mardi 10 septembre, lors de 
leur première confrontation 
télévisée, l’ancien président 
s’est accroché à ses invectives 
comme à une bouée percée, 
face à la « marxiste »Kamala 
Harris. Il revenait sans cesse à 
son obsession, qui lui tient lieu 
de programme : l’immigration 
illégale. Mais sa rivale 
démocrate a déstabilisé le 
milliardaire comme rarement 

il l’a été depuis son entrée en 
politique, en 2015. Au point 
qu’après l’émission celui-
ci se sentit obligé d’aller à 
la rencontre de la presse, 
pour défendre lui-même sa 
prestation. Kamala Harris, elle, 
tout en confiance, se disait prête 
à un autre débat.
Fin juin, sur CNN, Donald 
Trump avait assisté, presque 
interdit, au naufrage de Joe 

Biden lors de leur joute 
télévisée. Cette fois, c’est lui 
qui fut acculé, sonné de coups 
précis. Dans une opinion 
publique déjà largement 
partagée entre les deux 
prétendants, l’impact de ce 
moment de télévision demeure 
incertain. Il pourrait être 
moindre que le soutien apporté 
dans la foulée par la chanteuse 
Taylor Swift à la démocrate. 

Kamala Harris a néanmoins 
passé un test essentiel : celui 
de la crédibilité. Elle est 
parvenue à imposer l’idée qu’il 
faudrait « tourner la page » 
sur les excès de l’ère Trump, 
comme si la présidence Biden 
avait été une parenthèse. Voilà 
l’échec du candidat républicain 
: son incapacité à confronter 
Kamala Harris aux faiblesses 
de l’administration actuelle.
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Offensive, Kamala Harris s’impose lors du débat 
face à Donald Trump



Ukraine 
Kiev développe le Palianytsia, un nouveau 

drone-missile offensif

L’UE craint de voir la Cisjordanie devenir 
“une nouvelle Gaza”

Le président iranien en Irak pour sa première 
visite à l’étranger

Les États-Unis vont 
dévoiler une nouvelle 
série de sanctions contre 

l’Iran en réponse à la livraison par 
Téhéran de missiles balistiques à 
la Russie, a déclaré le secrétaire 
d’État américain Antony Blinken 
lors d’une visite à Londres 
ce mardi 10 septembre. Ces 
missiles iraniens représentent une 
véritable menace pour l’Ukraine, 
qui exhorte ses soutiens à 
l’autoriser à frapper en Russie 
avec les missiles de croisière 
occidentaux. Un veto qui oblige 
Kiev a développé son propre 
arsenal pour frapper les bases 
ennemies , selon rfi.
VolodymyrZelensky le martèle 

à tout-va, interdire à l’Ukraine 
l’usage de missiles de croisières 
occidentaux pour frapper dans la 
profondeur du dispositif adverse 

– et donc sur le territoire russe 
–, équivaut à combattre avec une 
main dans le dos.
Les réticences, notamment 

américaines, obligent donc Kiev 
à mettre en œuvre ses propres 
armements. Illustration il y a 
quinze jours avec la première 
utilisation réussie d’un nouveau 
drone-missile à longue portée. 
Dénommé Palianytsia, c’est une 
arme 100% maison, indique 
l’expert en armement Xavier 
Tytelman.
« Le Palianytsia est un drone qui 
va porter entre 500 et 750 km, qui 
a une trajectoire surbaissée, qui 
est relativement furtif, explique-
t-il. Mais ces drones kamikazes, 
ces missiles de basse-altitude, 
la grosse différence, c’est 
qu’ils ont une charge utile de 
seulement quelques dizaines de 

kilos d’explosifs, ce qui n’est pas 
suffisant pour attaquer des centres 
de commandement, des dépôts de 
munitions enterrés. Pour cela, il 
faut des missiles balistiques qui 
ont une charge utile qui va être 
de plus de 100 kilos, ce qui est le 
cas des drones fournis à la Russie 
par l’Iran et la Corée du Nord », 
ajoute Xavier Tytelman.
Des livraisons de missiles 
balistiques iraniens à la Russie 
que les gouvernements français, 
allemand et britannique ont 
condamné. Ces gouvernements 
les qualifient d’« escalade » 
constituant une menace directe « 
pour la sécurité européenne ».

Le chef de la diplomatie 
européenne, Josep 
Borrell, a alerté contre 

le risque de voir la Cisjordanie, 
où les violences se sont 
accrues depuis le début de la 
guerre entre Israël et le Hamas 
palestinien, “se transformer en 
nouvelle bande de Gaza”.
Israël a multiplié ces dernières 
semaines les opérations 
militaires meurtrières en 
Cisjordanie, territoire 
palestinien qu’il occupe depuis 
1967 et où les violences avec les 
colons israéliens ont également 
augmenté.
“Un nouveau front est en train 
d’être ouvert avec un objectif 
clair: transformer la Cisjordanie 

en une nouvelle bande de Gaza, 
en faisant augmenter la violence, 
en délégitimant l’Autorité 
palestinienne et en encourageant 
les provocations pour réagir 
avec force et en n’ayant pas 
peur de dire au monde que la 
seule façon de parvenir à une 
résolution pacifique du conflit 
est d’annexer la Cisjordanie et 
Gaza”, a affirmé M. Borrell.
S’exprimant au Caire où 
il participait à une réunion 
ministérielle de la Ligue arabe, 
il a accusé “des membres 
extrémistes du gouvernement 
israélien (...) d’essayer de 
rendre impossible la création 
d’un futur Etat palestinien”.
“Sans action, la Cisjordanie 

deviendra une nouvelle Gaza. 
Et Gaza deviendra une nouvelle 
Cisjordanie, alors que des 
groupes de colons préparent 
de nouvelles colonies”, s’est-
il alarmé, regrettant que “la 
communauté internationale 
déplore, ressent(e), éprouve 
mais ait du mal à agir”.
“Ceux qui mènent la guerre 
n’ont aucun intérêt à y mettre 
un terme”, a-t-il également 
dénoncé.
L’année 2023 a marqué un 
record pour l’avancée des 
colonies israéliennes en 
Cisjordanie, avec le plus grand 
nombre de permis de construire 
délivrés depuis 30 ans, selon 
l’UE.

Environ 490.000 colons vivent 
en Cisjordanie aux côtés de 
trois millions de Palestiniens.
La colonisation israélienne 
est illégale au regard du droit 

international et représente la 
première menace, affirment 
les Palestiniens, à la solution 
à deux Etats, palestinien et 
israélien, voisins.

Le nouveau président 
iranien, Massoud 
Pezeshkian, est attendu 

en Irak pour sa première visite 
à l’étranger depuis son élection, 
en vue d’approfondir les liens 
déjà étroits entre les deux pays 
voisins.
Dans un contexte régional tendu, 
son arrivée a été précédée, mardi 
soir, par une explosion sur une 
base utilisée par la coalition 
internationale antijihadiste à 
l’aéroport de Bagdad.
Un haut responsable des forces 
de sécurité a attribué cette 
explosion à “deux roquettes de 
type Katioucha”. Et un porte-
parole militaire des Brigades 
du Hezbollah, influent groupe 
armé pro-Iran, a dénoncé une 
“attaque” dont “le but est de 

brouiller la visite du président 
iranien”.
M. Pezeshkian s’est engagé 
à faire des relations avec les 
pays voisins une priorité, car il 
cherche à atténuer l’isolement 
international de l’Iran et à limiter 
l’impact des sanctions imposées 
par les Etats-Unis sur son 
économie.
“Les relations avec les pays 
voisins peuvent réduire 
considérablement la pression 
exercée par les sanctions”, a-t-il 
déclaré en août.
L’Iran a subi des années de 
sanctions occidentales, en 
particulier après le retrait 
unilatéral des Etats-Unis, 
ennemi juré de Téhéran, de 
l’accord international sur le 
nucléaire iranien en 2018 sous le 

présidence de Donald Trump.
Mardi, les gouvernements 
français, allemand et 
britannique ont annoncé qu’ils 
allaient prendre de nouvelles 
sanctions contre Téhéran après 
“l’exportation par l’Iran et 
l’acquisition par la Russie de 
missiles balistiques iraniens”. 
La Russie est elle aussi sous 
sanctions occidentales en raison 
de l’invasion de l’Ukraine en 
2022.
Le président Pezeshkian, qui 
a pris ses fonctions fin juillet, 
succédant à EbrahimRaïssi tué 
dans un accident d’hélicoptère, a 
nommé le diplomate de haut rang 
qui a négocié l’accord de 2015 
sur le nucléaire, Mohammad 
JavadZarif, vice-président pour 
les affaires stratégiques.

Les liens entre l’Iran et l’Irak, 
deux pays à majorité chiite, se 
sont resserrés depuis l’invasion 
de l’Irak en 2003 par les Etats-
Unis, au cours de laquelle le 
régime du dictateur Saddam 
Hussein, dominé par les sunnites, 
a été renversé.

Cette visite “sera une opportunité 
de promouvoir et d’approfondir 
les relations amicales et 
fraternelles entre les deux pays 
dans divers domaines”, a déclaré 
lundi à des journalistes le porte-
parole de la diplomatie iranienne, 
Nasser Kanani.
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énorme scandale autour de la signature de Delort au MCA

LIB-ALG :
Farsi, l’atout surprise

EN : 
Petkovic met enfin en service la défense à 3

Les 10 dernières minutes 
du match des Verts à Oran 
jeudi passé ont été riches 

en enseignements. Petkovic 
venait de dévoiler une partie de 
ses plans en prévision de la sortie 
d’hier à Monrovia.
L’EN avait terminé la partie avec 
3 joueurs dans l’axe, c’était pour 
sécuriser le score qui n’était 
pas encore acquis, mais c’était 
aussi pour préparer l’équipe à 
ce schéma lancé officiellement 
hier contre le Libéria. En effet, 
Petkovic a choisi hier de recourir 
enfin à ce schéma à 3 défenseurs, 
on s’attendait à un 3-5-2 mais 
le coach a plutôt choisi un 3-4-
3 avec deux milieux défensifs, 
2 pistons et 3 attaquants, dont 2 
faux ailiers. Le public algérien 
attendait avec impatience cet 
essai, d’autant plus que l’équipe 
a donné des signes de fébrilité 
défensive à chaque fois qu’elle 
a joué avec une défense plate, 
les latéraux donnaient de plus en 
plus de signes de fébrilité, surtout 
depuis le repositionnement de 

Bensebaïni dans l’axe, Aït-Nouri 
ou Hadjam, tous les deux avec 
leur vocation offensive, ou encore 
Atal ou même Farsi qui  joue 
habituellement en piston en club, 
il y avait donc urgence, Petkovic 
a vite compris qu’il fallait jouer 
différemment en se basant sur 
les points forts de son équipe, 
principalement cette flexibilité 
défensive chez ses latéraux et, 
surtout, la générosité de certains 
de ses attaquants. Hier donc, 
Petkovic a opté pour un 3-4-3 
avec Zerrouki qui, juste devant le 

trio Mandi, Tougaï et Bensebaini, 
a assuré la couverture, epaulé par 
un Zorgane qui avait beaucoup 
de liberté, il s’est débarrassé 
des blocages qu’il avait sous les 
ordres de l’ancien sélectionneur. 
Petkovic a sûrement visionné des 
matches du joueur en club, là où 
il ne cesse de performer, grâce à 
la liberté qu’il a sur le rectangle, 
on l’a vu hier sillonner le terrain 
verticalement et horizontalement, 
aider la défense à récupérer le 
cuir et, surtout, donner main forte 
aux attaquants, une présence aux 

avant-postes qui lui a permis de 
bombarder le gardien libérien et 
marquer le but du 2-0 à la 26’ 
avec une frappe brossée.
Farsi et Hadjam ont rempli leur 
contrat, donnant raison à leur 
entraîneur, idem pour Khacef et 
Atal en 2e période quand ils ont 
assuré la stabilité de la machine 
malgré les changements opérés, 
alors qu’en attaque Gouiri en faux 
avant-centre ou encore Benzia 
et Benrahma en faux ailiers 
n’hésitaient pas à serrer les rangs 
et repiquer vers l’axe, laissant 
les couloirs aux pistons donnant 
naissance à des séquences 
très plaisantes, grâce aux 
dédoublements, visiblement bien 
travaillées aux entraînements, ou 
encore des passes à 3 ultrarapides 
qui donnaient l’impression que 
ce beau monde joue ensemble 
depuis belle lurette. En résumé, 
la mise en marche du 3-4-3 de 
Petkovic aura été une totale 
réussite, il a réussi à attaquer et 
défendre avec les mêmes joueurs 
et, surtout, il a sécurisé la zone 

de réparation pendant presque 
toute la partie, puisque les seuls 
moments où les Liberiens ont 
approché la cage de Mandrea 
c’était après le retour des 
vestiaires et pour une période 
assez courte avant le retour aux 
affaires des Verts. Samedi passé 
on vous parlait des difficultés 
que Petkovic avait tactiquement 
à rompre avec le système de 
son prédécesseur, le voilà enfin 
débarrassé de ce dernier, il a 
même réussi son test qui pourrait 
grandement l’aider à l’avenir, 
l’adversaire d’hier était modeste 
et a un peu trop respecté notre 
sélection, ce qui veut dire que le 
vrai test pour le 3-4-3 ou le 3-5-
2 va intervenir plus tard contre 
des adversaire plus coriaces. Une 
chose est sûre : défensivement, ce 
stage de septembre aura été très 
positif, le retour de Bensebaïni 
et le repositionnement de Mandi 
à Monrovia y étaient pour 
beaucoup.

Pressentie depuis plusieurs 
jours, Andy Delort a 
finalement signé au 

Mouloudia d’Alger (MCA). 
Toutefois, les détails de l’arrivée 
de l’attaquant de 32 ans chez 
le Doyen algérois risquent 
bien de faire départ chez les 
observateurs et provoquer un 
véritable scandale.
Initialement, Delort n’aurait 
pas dû rejoindre le MCA en 
raison d’une clause de 1,5 
million d’euros demandés par 
son ancien club, Umm Salal. 
En effet, après avoir résilié 
son contrat avec le club qatari, 
Delort s’était engagé à verser 
cette somme s’il rejoignait une 
nouvelle équipe. Cependant, 
l’attaquant a pris les devants et 

s’est rendu directement à Alger 
pour rencontrer le président du 
MCA, Hadj Redjem. Ce dernier, 
voyant ses rivaux de la scène 
nationale, notamment le CR 
Belouizdad avec Slimani et la 
JS Kabylie avec Boudebouz, a 
finalement succombé à l’idée 
d’avoir une star internationale à 
son tour dans son équipe.
Pour régler la clause de 2 
millions d’euros, le MCA 
a négocié un paiement de 1 
million d’euros, échelonné sur 
deux ans. Quant aux 500 000 
euros restants, ils devraient être 
assumés par Delort lui-même. 
Le contrat de 3 ans du Fennec 
prévoit également un salaire 
mensuel de 45 000 euros, 
qui sera payé en devise pour 

l’attaquant.
Umm Salal a joué la carte 

de la prudence
Cette situation est d’autant plus 
complexe que le club d’Umm 
Salal avait déboursé 1,5 million 
d’euros pour acquérir Delort 
du FC Nantes l’année dernière, 
tout en lui versant un salaire 
conséquent de 120 000 euros 
par mois pendant six mois. 

Néanmoins, son passage au 
Qatar n’a pas été à la hauteur 
des attentes. De plus, la relation 
entre Delort et la direction 
d’Umm Salal s’est détériorée, 
poussant le club à chercher 
une sortie financièrement 
acceptable, récupérant ainsi la 
majorité de leur investissement, 
environ 90%.
Delort, après une crise 

d’épilepsie en plein match en 
janvier dernier, envisageait 
de mettre fin à sa carrière. 
Toutefois, la direction d’Umm 
Salal, prudente, n’a pas souhaité 
résilier gratuitement son contrat. 
D’où l’insertion de la fameuse 
clause de 1,5 millions d’euros 
en cas de retour sur les terrains 
avec un nouveau club. Malgré 
ses tentatives auprès de la FIFA 
pour alléger cette obligation, 
Delort n’a pas obtenu gain de 
cause. Il se retrouve donc au 
MCA, qui, de son côté, a vu 
le départ d’un certain Youcef 
Belaili cet été, meilleur joueur 
du championnat algérien la 
saison dernière, pour seulement 
500 000 euros…

Nouveauté du stage de septembre, 
Mohamed Farsi est sorti du banc 
lors du match face au Liberia, 

magnifiquement remporté par l’Algérie 
(3-0), avec une performance notable du 
joueur du Crew de Columbus (MLS).
Mohamed Farsi n’a pas laissé passer sa 
chance. Face aux blessures de Bennacer, 
Aït-Nouri, Mahrez, Amoura et Aouar, on 
se demandait quelle composition allait 
choisir le sélectionneur national, Vladimir 
Petkovic, pour ce déplacement au Liberia. 
Le Bosnien a décidé de donner sa chance 
à son nouvel élément, appelé lors de ce 
stage de septembre : Mohamed Farsi. Dès 
ses premiers ballons, le joueur du Crew 
de Columbus en MLS a prouvé qu’on 
pouvait compter sur lui, tant pour couvrir 

défensivement que pour délivrer des 
passes créant des situations dangereuses 
en attaque.
Décisif dès sa première action
En plus de sa prestation complète, 
Mohamed Farsi a été décisif sur l’ouverture 
du score de l’Algérie. Le défenseur 
libérien dégage mal le ballon, qui revient 
dans les pieds de Farsi. Sous un pressing 
intense, il parvient à remettre le ballon 
à Gouiri, qui n’a plus qu’à armer une 
frappe pour tromper le gardien adverse. 
Statistiquement, Mohamed Farsi a touché 
55 ballons, s’est créé une occasion et a 
délivré 2 passes clés. Défensivement, il a 
réussi 95 % de ses passes et récupéré 5 
ballons. En attaque, il a complété 77 % de 
ses passes vers les attaquants.
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Comment l’affaire Lassana Diarra peut révolutionner 
le mercato

Real Madrid :
Enzo Alves Vieira, fils de Marcelo, choque tout le monde

Lassana Diarra s’est lancé 
dans une procédure au 
très long court, jusqu’à 

la Cour de justice de l’Union 
Européenne. Cette dernière doit 
rendre une décision qui pourrait 
aller jusqu’à modifier les règles 
du marché des transferts, comme 
ce fut le cas lors de l’arrêt 
Bosman en 1995.
Serions-nous à l’aube d’un 
changement majeur sur la planète 
football ? Nous le saurons le 4 
octobre prochain, lorsque la Cour 
de justice de l’Union européenne 
(CJUE) aura rendu son verdict 
dans le litige opposant Lassana 
Diarra et le syndicat des joueurs 
FIFPro (le syndicat représentants 
les joueurs professionnels dans 
le monde) à la FIFA et à la 
Fédération de football belge. 
Retraité des terrains depuis 
2019 et la fin de son contrat au 
PSG, l’ancien milieu estime que 
la FIFA l’a empêché d’exercer 
son métier de footballeur 
professionnel entre 2014 et 2015. 
En fonction de la réponse du 
CJUE, le rendu de cette affaire 
pourrait faire jurisprudence et 
opérer une petite révolution sur 
le mercato. Explications et retour 
en arrière.
Avant d’aller plus loin, il faut une 
remise du contexte. Alors qu’il 
est lié au Lokomotiv Moscou 
depuis 2013 (et pour trois ans), 
Diarra estime que le club russe a 
baissé son salaire sans son accord. 
Dans ces conditions, il pense 
pouvoir casser son engagement 
pour s’engager ailleurs, libre. Le 
contrat est en effet rompu à l’été 
2014 par les Moscovites mais 
«sans cause juste.» Ils réclament 
20 M€ d’indémnités, montant 
calculé sur les règles de la FIFA 
entre la rémunération du joueur 
et ses avantages jusqu’au terme 
du contrat. Sans cause juste 
caractérisée, le club est dans son 
droit. Forcément, cela ralentit la 

recherche de nouveau projet de 
Diarra en raison du mécanisme 
dit de «codébition», relatif à 
l’article 17 du Règlement du 
Statut et du Transfert des Joueurs 
(RSTJ) de la FIFA. C’est cette 
règle précise qui nous intéresse 
dans cet article.

Le principe de «codébition» 
remis en cause dans l’affaire 

Diarra
Pour la faire courte, cela protège 
les clubs d’une rupture de contrat 
de manière unilatérale. Le nouvel 
employeur devient codébiteur et 
s’engage à partager l’amende de 
sa nouvelle recrue sur le principe 
de solidarité. En attendant, le 
Français est libre et intéresse le 
Sporting de Charleroi, qui envoie 
même une lettre d’engagement. 
Mis au courant de l’affaire avec 

le Lokomotiv, le club belge se 
protège. Avant de faire signer 
le joueur, il pose comme deux 
conditions suspensives afin de ne 
pas être solidaire d’éventuelles 
indemnités à payer aux Russes. 
Problème, l’une des conditions 
est invalidée par le règlement, la 
signature de Diarra est avortée. 
En parallèle, le Lokomotiv saisit 
la chambre de résolution des 
litiges de la FIFA et obtient gain 
de cause pour rupture abusive 
de contrat après une longue 
procédure.
En mai 2016, Lassana Diarra 
est condamné par le Tribunal 
du sport à verser 10,5 M€ à 
son ancien employeur et a une 
interdiction de jouer de 15 mois 
qu’il a déjà purgée entre 2014 
et 2015, période où il était sans 

club. Entre temps, Lassana 
Diarra a rebondi à l’OM et 
a organisé sa contre-attaque 
judiciaire sur le temps long. Il 
a lancé une procédure devant 
la Cour de commerce de Mons 
(Belgique), puis devant la cour 
d’appel, dans son litige face à 
la FIFA et la fédération locale 
pour les attaquer dans le cadre de 
son transfert raté à Charleroi. La 
seconde juridiction belge a alors 
saisi en septembre 2022 la Cour 
de justice de l’Union Européenne. 
C’est elle qui doit déterminer si 
le principe de «codébition» est 
conforme ou non aux règles de 
droit communautaire sur la libre 
circulation des travailleurs.

Un changement majeur à 
venir sur le marché 

des transfert ?

«Rendre solidaire le nouveau 
club, c’est une manière 
d’empêcher un salarié de prendre 
une décision même si elle doit lui 
coûter», assurait Philippe Piat, 
président de l’UNFP (syndicat 
des joueurs français), en janvier 
dernier. Il est d’ailleurs engagé 
dans la défense de Lassana 
Diarra. En mai dernier, le 
Premier avocat général du 
CJUE, le Polonais Maciej 
Szpunar, estimait que «certaines 
règles de la FIFA en matière 
de transfert de joueurs peuvent 
s’avérer contraires au droit 
de l’Union», penchant de fait 
dans le camp du joueur. La plus 
haute juridiction du continent 
devra également déterminer si 
la fédération de l’ancien club 
sera en mesure de ne pas livrer 
le certificat international de 
transfert, indispensable pour 
valider un contrat avec un nouvel 
employeur.
Outre le cas individuel de 
Lassana Diarra, c’est une bataille 
de juristes et d’interprétation 
des textes qui s’engage. Son 
issue pourrait être un tournant, 
notamment sur le mercato. 
Si la CJUE donne raison à 
l’ancien Marseillais et Parisien, 
la jurisprudence modifierait en 
profondeur les règles du jeu. 
Un joueur serait davantage en 
capacité de rompre son contrat 
avec un club, pour en trouver un 
nouveau sans que celui s’expose 
à ce principe de «codébition». 
Le marché des transferts pourrait 
être chamboulé, et le modèle 
économique de nombreux clubs 
être remis en cause, à l’instar 
de l’arrêt Bosman de 1995. Il y 
a presque 30 ans, la CJUE avait 
déjà changé en profondeur les 
règlements de l’UEFA sur le 
principe de la libre circulation 
des travailleurs. Bis repetita ? 
Réponse le 4 octobre.

Le fils de l’ancien latéral 
gauche du Real Madrid 
continue son petit 

bonhomme de chemin dans les 
équipes de jeunes merengues.
Depuis des années déjà, Enzo 
Alves Vieira, qui n’a même 
pas fêté ses 15 ans encore, est 
considéré comme un des joueurs 
les plus prometteurs de La Fabrica 
du Real Madrid. Et sa cote n’est 
pas excellente qu’à Madrid, 
puisqu’il est déjà régulièrement 
appelé dans les sélections de 
jeunes de l’Espagne. Le fils aîné 
de Marcelo vient d’ailleurs d’être 
appelé en sélection U16, étant 
donc clairement surclassé, lui qui 
évoluait déjà avec les U15 depuis 
ses 13 ans.

Numéro 9 létal dans la surface 
rivale, il excelle au niveau du 
placement et de la lecture du 
jeu dans les derniers mètres, où 
son physique assez développé 
lui permet de prendre l’avantage 
facilement sur les défenseurs 
rivaux. Le tout, avec une qualité 
technique exceptionnelle, 
sûrement héritée de son père. Il 
a déjà largement dépassé la barre 
des 100 buts avec les équipes de 
jeunes madrilènes où il est arrivé 
en 2019, et comme l’indique 
Relevo, il vient aussi d’être 
surclassé au sein de la Casa 
Blanca.

Du jamais vu à Madrid
Les dirigeants de la formation 
madrilène ont d’ailleurs pris 

une décision radicale : il va 
désormais jouer avec les Juvenil 
B, soit l’équipe B des U19 qui 
est généralement composée 
de joueurs nés en 2007. Du 
haut de ses 14 ans seulement ! 
L’attaquant va donc sauter deux 

catégories d’âge ; ce qui est 
extrêmement rare à Madrid et 
qui témoigne de sa précocité et 
de son talent. Il faut dire que l’an 
dernier, malgré quelques pépins 
physiques, il a terminé la saison 
avec 24 buts en 18 matchs, et la 

saison d’avant, il avait terminé 
avec 40 réalisations et 10 
passes décisives au compteur en 
seulement 20 rencontres.
Déjà sous contrat professionnel, 
le Real Madrid l’a récemment 
blindé jusqu’en 2028, conscient 
que c’est un joueur qui a 
le potentiel pour atteindre 
l’équipe première un jour. Sa 
progression est fulgurante et tant 
les Madrilènes que la sélection 
espagnole le chouchoutent. Au 
sein du club de la capitale, on le 
considère d’ailleurs comme « un 
attaquant comme il n’y en a plus 
aujourd’hui », selon le média 
espagnol. Rendez-vous dans 
quelques années donc…
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En Bref...

Lenovo s’aventure, lui aussi, sur le terrain
 des PC portables ARM

Voici les iPhone 16 et Visual Intelligence  
L’arme secrète d’Apple Les améliorations techniques 

se concentrent sur trois points. 

D’abord, une meilleure carte 

graphique, que Mark Cerny, 

l’architecte principal de la PS5, 

présente comme 45 % plus 

rapide que celle du modèle 

précédent. Ensuite, une nouvelle 

méthode de « raytracing avancé 

» pour gérer toujours mieux les 

reflets et les effets de lumière en 

jeu. Enfin, une amélioration de 

la résolution gérée en direct par 

de l’IA, un algorithme nommé 

PSSR.

Pour rendre moins obscurs 

ces détails techniques, la 

présentation vidéo revient sur 

plusieurs titres qui bénéficieront 

d’améliorations sur PS5. Sur 

consoles, de plus en plus de jeux 

à gros budget ont récemment fait 

le choix de proposer un mode « 

performance », moins beau mais 

plus réactif et avec une meilleure 

fluidité dans l’animation, et un 

mode « fidélité », qui donne 

l’inverse. Selon Max Cerny, la 

PS5 Pro devrait être capable de 

doubler le nombre d’images par 

seconde de nombreux jeux, tout 

en gardant les graphismes du 

mode fidélité. Bon, sur certains 

exemples il faut franchement 

avoir de bons yeux (ou jouer sur 

un très grand écran) pour voir la 

différence, mais cela fera quand 

même plaisir à celles et ceux qui 

ne jurent que par le 60 images 

par seconde.

La PS5 Pro arrivera en rayon 

largement à temps pour Noël, 

le 7 novembre. De quoi 

laisser aux acheteurs le temps 

d’économiser, puisqu’il faudra 

quand même débourser 800 

euros pour la console, 250 euros 

de plus que la version classique.

À l’occasion de l’IFA de Berlin, 
et en parallèle d’ASUS, Acer ou 
encore Dell, Lenovo annonce 
plusieurs modèles de PC 
portables à moins de 1 000 euros 
en tirant parti de la nouvelle puce 
ARM Snapdragon X Elite à huit 
cœurs de Qualcomm… mais pas 
seulement.
En l’occurrence, la marque fait 
feu de tout bois en déclinant ses 
nouveaux modèles en milieu de 
gamme tantôt en version ARM, 
tantôt en version x86 en usant 
alors de processeurs AMD plus 
ou moins récents. Le premier PC 
qui nous intéresse, le ThinkBook 
16 Gen 7+, est ainsi équipé d’un 
processeur AMD Strix Point 
dernier cri : le Ryzen AI 9 365.
Attendu en France au cours 
du mois de novembre, à partir 

de 999 euros (HT), l›appareil 
se destine en premier lieu aux 
professionnels et embarque pour 
le reste une dalle IPS 3,2K de 16 
pouces, 100 % DCI-P3 et capable 
de monter à 165 Hz. En parallèle 
de son processeur AMD le 
ThinkBook 16 Gen 7+ embarque 
un maximum de 32 Go de RAM 
(LPDDR5x à 7500 MHz) et 
jusqu›à 4 To de SSD (via deux 
barrettes M2 PCIe Gen 4), le tout 
alimenté par une batterie de 85 
Wh. L›ensemble est par contre un 
peu lourd : 1,9 kg pour 16,9 mm 
d›épaisseur. À gabarit équivalent, 
c›est plus, par exemple, que le 
Vivobook S15 OLED que nous 
avons testé dans nos colonnes.
Son petit frère, plus abordable et 
motorisé cette fois par Qualcomm, 
est baptisé ThinkBook 16 Gen 

7 « tout court ». On l›attend en 
France pour octobre prochain, 
à partir de 819 euros (HT) cette 
fois. Destiné aux entreprises et 
aux professionnels lui aussi, il 
conserve la même diagonale de 
16 pouces, mais cette fois en IPS 
2,5K, 60 Hz et 100 % sRGB. 
Sur le plan CPU, on retrouve le 
nouveau Snapdragon X Plus à 
8 cœurs, couplé à un maximum 
de 32 Go de LPDDR5x (8448 
MHz), à 1 To de SSD sur les 
moutures les mieux équipées, et à 
une batterie de 84 Wh.
Chez Lenovo aussi, les PC 
portables ARM deviennent plus 
abordables
Doté lui aussi d›un processeur 
Snapdragon X Plus X1P-42-
100 à huit cœurs, l›IdeaPad 5x 
2-en-1 est un modèle milieu de 

gamme voué cette fois au grand 
public. Ce 14 pouces convertible 
mesure 17,5 mm d›épaisseur pour 
1,50 kg et mise cette fois sur un 
écran OLED Full HD+ tactile et 
100 % DCI-P3 pour briller à 999 
euros (TTC) très précisément, et 
ce, à partir d›octobre. L›appareil 
embarque en parallèle un 
maximum de 16 Go de RAM, 1 
To de SSD, et une batterie de 57 
Wh.
Non convertible et un peu plus 
abordable, l’IdeaPad Slim 5x 
conserve la même diagonale de 
14 pouces et le même processeur 
ARM. On retrouve également 
une dalle OLED Full HD+ et 100 
% DCI-P3 (non tactile dans le cas 
présent) et un maximum de 32 Go 
de RAM pour 1 To de SSD, et 57 
Wh de capacité pour la batterie.

L’iPhone 16 sera 
disponible en 
précommande en 

fin de semaine. Ce nouveau 
modèle fait la part belle à l’IA 
avec Apple Intelligence et 
Visual Intelligence, mais n’y 
comptez pas trop en Europe pour 
l’instant…
Apple vient de dévoiler le 
nouvel iPhone 16, son premier 
smartphone dédié à l’intelligence 
artificielle (IA) et sa réponse au 
Google Pixel 9 annoncé il y a 
un mois. Il faudra toutefois être 
patient, car les fonctionnalités 
liées à l’IA n’arriveront que 
plus tard, surtout en Europe... 
En attendant l’iPhone 16 n’est 
pas dépourvu de nouveautés. 
Comme l’iPhone 15, cette 
nouvelle mouture se décline en 
quatre modèles : l’iPhone 16 et 
sa version grande taille iPhone 
16 Plus, ainsi que l’iPhone 16 
Pro et sa version grande taille 
iPhone 16 Pro Max.
Du côté de l›iPhone 16 et 16 
Plus, pas de changement au 
niveau de l›écran qui reste à 6,1 
et 6,7 pouces respectivement. Le 
module photo change de forme 
avec les deux objectifs alignés 
verticalement, plutôt qu›en 
diagonale, et l›ultra grand-angle 
passe d›une ouverture focale de 
f/2,4 à f/2,2. Ce changement de 
forme permettra notamment de 
capturer des vidéos spatiales 
(stéréoscopiques) pour l’Apple 
Vision Pro.

Un nouveau processeur et une 
autonomie prolongée

Ces deux modèles bénéficient de 
la nouvelle puce A18, qui devrait 
augmenter les performances et 
l›autonomie, qui passe de 20 
à 22 heures pour la lecture de 
vidéos pour l›iPhone 16, et 27 
heures pour l›iPhone 16 Plus. 
Ils arborent également le bouton 
Action apparu sur la version 
Pro de l›iPhone 15, et passent 
à la charge sans fil 25 W et au 
Wi-Fi 7. Pour les coloris, ils se 
déclinent en outremer, sarcelle, 
rose, noir, et blanc.
Les iPhone 16 Pro et Pro 
Max voient leur écran grandir 
légèrement, passant à 6,3 et 
6,9 pouces respectivement. 
Ces deux modèles bénéficient 
cette fois du zoom optique 5X 
et d’un nouveau capteur ultra 
grand-angle 48 mégapixels. Ils 
intègrent aussi la nouvelle puce 
Apple 18 Pro et voient leur 
autonomie passer à 27 heures de 
lecture vidéo pour le Pro et 33 
heures pour le Pro Max.

Apple dévoile son Visual 
Intelligence

Toutes les versions de l›iPhone 
16 seront équipées d›un nouveau 
bouton « Camera Control » sur le 
côté droit de l›appareil. En plus 
d›ouvrir la caméra, ce bouton 
tactile permet de modifier des 
paramètres, comme le zoom, 
sans toucher l›écran. Et il sert à 
lancer la nouvelle fonctionnalité 
« Visual Intelligence », la 

réponse d’Apple à Google 
Lens qui existe sur Android 
depuis 2017 tout de même. 
Visual Intelligence permettra à 
l’intelligence artificielle d›Apple 
d›interpréter le monde réel. 
Visez un restaurant et il vous 
donnera les horaires, les avis 
et vous permettra de réserver. 
Visez l›affiche d›un évènement 
pour l›ajouter à votre agenda, ou 
encore identifiez des objets ou la 
race d›un chien.
L’iPhone 16 sera doté d’iOS 18 
et bénéficiera des fonctionnalités 
d’Apple Intelligence déjà 
annoncées plus tôt cette année. 
Toutefois, Apple Intelligence et 
Visual Intelligence ne seront pas 
pour tout de suite. Le premier 
fera ses débuts uniquement 
pour le public anglophone en fin 
d’année, avec d’autres langues 
qui arriveront en 2025. Mais les 
utilisateurs européens devront 
attendre plus longtemps que 

les autres à cause du règlement 
Digital Markets Act (DMA)... 
Le problème sera sans doute 
le même pour Apple Visual 
Intelligence, et la firme n’a 
pas encore donné de date de 
lancement. L’iPhone 16 sera 
donc le premier smartphone 
d’Apple conçu pour l’IA, mais 
sans l’IA.

Pour les plus impatients, les 
précommandes de l’iPhone 
16 débuteront le vendredi 13 
septembre à 14 heures, pour 
une livraison à partir du 20 
septembre. Les prix restent les 
mêmes que pour le lancement de 
l’iPhone 15, à savoir un prix de 
départ de 969 euros pour l’iPhone 
16, 1 119 euros pour l’iPhone 16 
Plus, 1 229 euros pour l’iPhone 
16 Pro et enfin 1 479 euros pour 
l’iPhone 16 Pro Max.
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Le diabète ne touche pas 
seulement les plus vieux...
Le diabète est une 

maladie chronique qui se 
caractérise par un excès de sucre 
dans le sang (hyperglycémie). Il 
en existe deux types principaux : 
le diabète de type 1 (6% des cas) 
qui est une forme auto-immune 
dans laquelle le pancréas ne 
produit brusquement plus 

d’insuline, et le diabète de type 2 
(92% des cas) qui est une forme 
progressive, d’évolution lente et 
silencieuse, dû à une mauvaise 
utilisation de l’insuline par les 
cellules de l’organisme.
«Le premier type est un diabète 
qui apparaît plus fréquemment 
chez l’enfant, l’adolescent 
et le jeune adulte, même s’il 
peut survenir à tout âge. Voilà 

pourquoi on l’a longtemps 
appelé «diabète juvénile», nous 
explique d’emblée le Dr Marc De 
Kerdanet, pédiatre et Président 
de l’AJD (Aide aux Jeunes 
Diabétiques). En fait, ce type 
de diabète est un événement lié 
au hasard, mais favorisé par une 
prédisposition génétique. Pour 
une raison que l’on ignore, des 
cellules du système immunitaire 
se mettent à considérer les 
cellules du pancréas qui 
fabriquent l’insuline, comme des 
cellules étrangères à l’organisme 
et les éliminent. Mais jusqu’à 
quand réellement cette erreur du 
système immunitaire peut-elle 
survenir ? 
«L’âge moyen d’apparition 
de ce diabète est de 8 ans, 
poursuit notre interlocuteur. 
Mais nous avons observé un 
rajeunissement des situations 
de diabète avec un quart des 
diabètes qui surviennent chez les 
moins de 4 ans. Ce qui fait que 
dans ces terrains-là, l’évolution 

de la maladie est encore plus 
rapide». Il y a aussi des diabètes 
de type 1 qui sont découverts 
plus tardivement. Dans 42% 
des cas, le diabète de type 1 
est diagnostiqué après l’âge de 
30 ans et ce, jusqu’à 60 ans, 
estiment des chercheurs dans 
une vaste étude publiée dans la 
revue The Lancet Diabetes & 
Endocrinology. Le diagnostic 
au-delà de la soixantaine est 
exceptionnel.
Toutefois, le diagnostic de 
diabète de type 1 à apparition 
tardive étant plus difficile, «des 
erreurs sont souvent commises 
lors du diagnostic du diabète de 
type 1 plus tard dans la vie. Par 
exemple, plus de la moitié des 
patients diagnostiqués avec un 
diabète de type 1 après l›âge de 
35 ans se sont finalement révélés 
avoir un diabète de type 2 lors du 
suivi à long terme», rétablissent-
ils.
Le diabète de type 2 apparaît 
plus tardivement, «dans la 

très grande majorité des cas 
après la cinquantaine (âge 
moyen au diagnostic de 65 
ans, ndlr)», répond l’expert. 
La prévalence augmente avec 
l’âge pour atteindre un pic entre 
80 et 84 ans chez les femmes 
et entre 70 et 79 ans chez 
les hommes. Les personnes 
à risque étant les personnes 
obèses, sédentaires, présentant 
une anomalie du métabolisme 
glucidique (hyperglycémie 
modérée à jeun ou intolérance au 
glucose, antécédent de diabète 
gestationnel pour les femmes) ou 
ayant des antécédents familiaux 
de diabète de type 2. A cause 
des risques de complications 
majeures, «dès qu’un diabète 
est suspecté, peu importe le 
type, le médecin généraliste 
doit faire, dans son cabinet, 
une glycémie capillaire ou une 
analyse d’urine» insiste notre 
interlocuteur.

L’hypertension artérielle est bien 
plus fréquente qu’on le pense.
Elle se traduit par une hausse 
de la pression des artères et 
entraine une augmentation du 
risque d’infarctus du myocarde, 
d’accident vasculaire cérébral 
(AVC) et d’insuffisance 
rénale. Surnommée la «tueuse 
silencieuse», l’hypertension 
provoque rarement des 
symptômes, c’est pourquoi il est 
important de porter attention à 
son hygiène de vie pour empêcher 
au mieux son apparition. La 
prévention passe avant tout par 
l’alimentation et l’apport de 
nourriture pauvre en sodium et 
riche en potassium. Parmi les 
légumes, il y a un aliment qui se 
détache du lot pour faire baisser 
la tension, selon une étude 
australienne.
Les scientifiques ont mené leurs 
recherches sur une période 
de 6 semaines en comparant 
l’efficacité de différents légumes 
(crucifères, légumes racines, 

courges...) sur la tension 
artérielle. Pendant 2 semaines, les 
participants ont consommé des 
crucifères sous forme de soupes 
au déjeuner et au dîner. Pendant 
l’autre période, ils ont consommé 
une soupe de légumes racines 
et de courges (pomme de terre, 
patate douce, carotte, citrouille). 
Leur tension a été mesurée en 
continu pendant 24 heures avant 
et après les tests. En parallèle, 
les sujets ont été invités à garder 
leurs habitudes alimentaires 
pour le petit-déjeuner et les 
collations et à noter leurs prises 
alimentaires, vérifiées ensuite par 
une diététicienne.
D’après les conclusions des 
chercheurs publiées dans le BMC 
Medicine», «la consommation 
quotidienne de quatre portions 
de légumes crucifères sur une 
période de 2 semaines a entraîné 
une réduction de la pression 
artérielle systolique chez les 
adultes d’âge moyen et les 
personnes âgées par rapport aux 

légumes racines et aux courges». 
La différence était de -2.5 mmHg 
(millimètres de mercure) chez 
les consommateurs de choux. 
D’après les auteurs, cette baisse 
de la pression artérielle entraîne 
une diminution de 5% du risque 
d’accidents cardiovasculaires. 
«Les légumes crucifères sont 
les moins consommés. Si les 
gens peuvent augmenter leur 
consommation de ce groupe de 
légumes, ils en auront plus pour 
leur argent en termes de réduction 
de la tension artérielle et de 
réduction du risque de développer 
une maladie cardiaque plus tard 
dans la vie.»
Les légumes crucifères 
contiennent plusieurs composants 
susceptibles d’apporter des 
avantages supplémentaires 
dans la réduction de la pression 
artérielle, comme le nitrate et la 
vitamine K. Parmi eux, le brocolis 
serait à privilégier. Une portion 
de 100g de brocoli contient 
300mg de potassium. Ce minéral 

aide à réduire la tension artérielle 
en permettant la sécrétion de 
l’hormone appelée «aldostérone» 
qui régule la quantité de sodium 
dans l’organisme. «Pour 
conserver ces bienfaits pour la 
santé, vous devriez idéalement 
consommer ces légumes 
(crucifères, ndlr) presque tous les 
jours de la semaine», explique le 
Dr Lauren Blekkenhorts, l’une 
des auteure de l’étude.

D’autres crucifères, comme 
le chou et le chou frisé, sont 
également recommandés par 
les scientifiques. De manière 
générale, «une consommation 
accrue d’une variété de légumes 
différents présente de nombreux 
avantages pour la santé en raison 
de la présence de vitamines, de 
minéraux et de nombreux autres 
composés bioactifs» conclut le Dr 
Blekkenhorts.

Voici les symptômes de l’herpès à 
la bouche  :
un bouton douloureux sur la lèvre 
ou au coin de la bouche  ;
un amas de vésicules avec du 
liquide ;
une rougeur autour du bouton ;
les lésions forment une croûte.
L’herpès de la bouche se 
manifeste par un bouton de fièvre 

sur le visage, plus précisément 
sur la lèvre ou au coin de la 
bouche. Il arrive que l’herpès à 
la bouche se localise plutôt sur le 
menton ou au niveau des narines. 
On parle de bouton de fièvre 
dans le langage courant, mais 
l’herpès buccal ne provoque pas 
forcément de fièvre.
Comment soigner l’herpès sur la 

bouche ?
Le traitement de l’herpès 
à la bouche est avant tout 
symptomatique. Voici ce que 
vous devez faire pour vous 
soigner :
prendre du paracétamol pour 
soulager la douleur ;
appliquer une solution 
antiseptique sans alcool sur le 

bouton (1 à 2 fois par jour) ;
utiliser un traitement antiviral 
en crème ou en comprimés (plus 
efficace)laver doucement le 
bouton et le sécher avec du papier 
absorbant ou un sèche-cheveux.
Si les lésions herpétiques se 
trouvent à l’intérieur de la bouche 
(stomatite herpétique), vous 
pouvez prendre du paracétamol 

et réaliser des bains de bouche. 
Ce type d’herpès est plus fréquent 
chez les enfants. Vous devez 
consulter le plus tôt possible 
afin de recevoir un traitement. 
Un médecin vous prescrira 
certainement des antiviraux. Plus 
le traitement est pris tôt, plus il est 
efficace.

Jusqu’à quel âge peut-on être diabétique ?

Voici LE légume qui fait vraiment baisser la tension

Herpès à la bouche : comment le traiter ?
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Retrouver la motivation au 
travail après les vacances 
peut être un défi pour 

beaucoup de personnes. Après 
une période de détente et de 
repos, il est naturel de ressentir 
une certaine inertie à l’idée de 
reprendre le rythme effréné 
du quotidien professionnel. 
Cependant, il existe plusieurs 
stratégies pour faciliter cette 
transition et retrouver l’énergie 
et l’enthousiasme nécessaires 
pour être productif et épanoui au 
travail.
1. Planification et organisation
La première étape pour retrouver 
la motivation est de bien planifier 
son retour. Avant de reprendre le 
travail, il peut être utile de dresser 
une liste des tâches prioritaires et 
de définir des objectifs clairs pour 
les jours à venir. Cela permet 
de structurer son temps et de se 
concentrer sur les tâches les plus 
importantes, réduisant ainsi le 
sentiment d’être submergé.

2. Réintégration Progressive
Il est souvent bénéfique de 

ne pas se lancer tête baissée 
dans le travail dès le premier 
jour. Prendre le temps de se 
réadapter progressivement à 
l’environnement professionnel 
peut aider à réduire le stress et à 
retrouver ses marques. Cela peut 
inclure des pauses régulières, 
des moments de détente et une 
gestion raisonnable de la charge 
de travail.

3. Redécouvrir les aspects 
positifs du travail

Se rappeler les aspects positifs de 
son travail peut être un excellent 
moyen de retrouver la motivation. 
Que ce soit les relations avec 
les collègues, les projets 
stimulants ou les opportunités de 
développement professionnel, il 
est important de se concentrer sur 
ce qui rend le travail agréable et 
épanouissant.

4. Fixation d’objectifs 
personnels

Se fixer des objectifs personnels 
et professionnels peut également 
aider à retrouver la motivation. 
Ces objectifs peuvent être à 
court terme, comme terminer un 
projet spécifique, ou à long terme, 

comme obtenir une promotion 
ou acquérir de nouvelles 
compétences. Avoir des objectifs 
clairs et réalisables donne un sens 
et une direction à son travail.

5. Prendre soin de soi
Le bien-être physique et mental 
est essentiel pour maintenir la 
motivation au travail. Cela inclut 
une alimentation équilibrée, une 
bonne hygiène de sommeil, de 
l’exercice physique régulier et 
des moments de détente. Prendre 
soin de soi permet de mieux gérer 
le stress et de rester énergique et 
concentré.

6. Communication et soutien
Parler de ses sentiments et de ses 
préoccupations avec des collègues 
ou des supérieurs peut également 
être bénéfique. Le soutien social 
et la communication ouverte 
peuvent aider à surmonter les 
défis et à retrouver la motivation. 
De plus, partager ses idées 
et ses projets avec les autres 
peut stimuler la créativité et 
l’enthousiasme.

7. Apprentissage et 
développement

Se former et acquérir de 
nouvelles compétences peut être 

un excellent moyen de retrouver 
la motivation. Participer à des 
formations, des séminaires ou 
des ateliers peut non seulement 
enrichir ses connaissances, 
mais aussi offrir de nouvelles 
perspectives et opportunités 
professionnelles.
8. Équilibre vie professionnelle 

et vie personnelle
Enfin, il est crucial de trouver un 
équilibre entre vie professionnelle 
et vie personnelle. Prendre du 
temps pour soi, pour sa famille et 
pour ses loisirs est essentiel pour 
éviter l’épuisement et maintenir 
un niveau de motivation élevé.
En somme, retrouver la 
motivation au travail après les 
vacances nécessite une approche 
proactive et équilibrée. En 
planifiant, en prenant soin de 
soi, en fixant des objectifs et en 
maintenant un équilibre entre vie 
professionnelle et vie personnelle, 
il est possible de retrouver 
l’énergie et l’enthousiasme 
nécessaires pour être productif et 
épanoui au travail.

Envie d’une nouvelle coupe 
de cheveux pour la rentrée ou 
l’arrivée de l’automne ? Optez 
pour le Prada bob, une coupe à 
la fois chic et à la pointe de la 
mode.
Pour l’automne, vous songez à 
changer de coupe de cheveux. 
Les tendances sont nombreuses, 
à vous de choisir le look 
capillaire qui vous donne le plus 
envie : si vous avez envie de 
garder de la longueur, la coupe 
du moment, c’est la clavi-cut. 
Il s’agit d’une coupe mi-longue 
dont les mèches avant sont plus 
longues qu’à l’arrière de la tête, 
pour mettre davantage en valeur 
les clavicules. Vous pouvez 
choisir une coupe très courte, 
avec la coupe Pixie, rock, qui 

souligne joliment le port de tête.
Prada bob : voici la coupe de 
cheveux au carré tendance et 

chic de l’automne
Et si vous avez envie d’une 
coupe sur cheveux mi-longs à 
courts, misez bien évidemment 
sur le carré ! Il se décline en 
mille et une possibilités et il est 
la star des tendances capillaires 
du moment. Vous pouvez opter 
par exemple pour le crop bob, 
carré coupé très court dont les 
longueurs s’arrêtent au niveau 
du lobe de l’oreille. Vous pouvez 
aussi choisir le Princess bob, 
coupe qui tombe au-dessus des 
épaules, un peu arrondi, un style 
populaire dans les années 90. Il 
y a aussi le cowgirl bob, carré 

d’une seule et même longueur 
avec un jeu de texture aux 
extrémités.
Prada bob : voici le carré chic 

facile à porter
L’une des coupes au carré 
tendance du moment se nomme 
le Prada bob, repéré par le média 
Glamour. Il s›agit d›un carré 
très court droit, avec des pointes 
qui atteignent les mâchoires. 
Les longueurs sont très lisses 
comme de la soie et coiffées 
vers l’intérieur, pour donner un 
aspect «boule» super chic. Cette 
coupe ultra élégante fait partie 
de la tendance plus globale «old 
money» qui consiste à adopter 
un look élégant, minimaliste 
avec un aspect luxueux. C›est 

d›ailleurs la raison pour laquelle 
ce carré s›appelle «Prada», en 
référence à la maison de couture.
Pour adopter le carré, il est 
préférable de prendre rendez-
vous chez le coiffeur, car 

la coupe doit être coupée 
parfaitement droit pour être 
jolie. En revanche, le Prada bob 
nécessite un rafraîchissement 
tous les mois pour qu’il reste 
bien court au-dessus du menton.

Est-ce normal que le 
microblading s’efface ?

Longue durée mais pas définitif 
le microblading ? «Comme 
toute technique de maquillage 
permanent, il va finir par 
s’estomper avec le temps», 
explique Maud Carlassare. «Seul 
le tatouage offre un résultat 

définitif qui ne s’efface jamais.»
Des retouches sont donc à prévoir 
pour entretenir le résultat obtenu 
via le microblading. Et quand 
c’est la première fois qu’on le 
fait, la première retouche arrive 
vite : «Il est recommandé de 
faire une retouche dans les deux 
mois qui suivent la procédure, 

car la peau a tendance à rejeter 
les pigments très rapidement», 
précise-t-elle, ajoutant qu’il arrive 
que, dans certains cas, la cliente 
soit satisfaite et ne juge pas cette 
première retouche nécessaire.
Une retouche pour vérifier la 
cicatrisation et l’évolution du 
maquillage permanent

Un rendez-vous de contrôle, 
le plus souvent associé à une 
retouche, est donc prévu dans 
les 6/8 semaines après le 
microblading : «La praticienne a 
l›obligation de s›assurer que tout 
s›est bien passé et peut proposer 
de corriger la couleur si besoin 
ou de remettre du pigment à 

un endroit si elle constate qu›il 
en manque», indique Maud 
Carlassare, qui estime que 90 % 
des clientes reviennent, même si 
toutes ne font pas de retouche. 
Elle ajoute que dans les cas où la 
cliente ne souhaiterait pas ou ne 
pourrait pas revenir, un suivi par 
téléphone est envisageable.

i d llEnvie d’une nouvelle coupe li j li l dsouligne joliment le port de tête d l ld’une seule et même longueur

Le Prada bob, la coupe de cheveux au carré super élégante 
et tendance cet automne

p , , q y g , p

Est-ce normal que le d fi i if i ff j idéfinitif qui ne s’efface jamais.» l d jcar la peau a tendance à rejeter d d lUn rendez-vous de contrôle, d i i ll ilun endroit si elle constate qu›il

Pourquoi le microblading nécessite-t-il une retouche 
après quelques mois ?

SSara Boueche l b ine pas se lancer tête baissée ll d run excellent moyen de retrouver

Comment retrouver la motivation au travail
 après les vacances ?

comme obtenir une promotion 6. Communication et soutien

d›ailleurs la raison pour laquelle la coupe doit être coupée



Sara Boueche

Mustapha Boutadjine est 
un artiste contemporain 
algérien reconnu pour 

sa technique unique de collage 
en grand format. Son approche 
singulière consiste à créer des 
œuvres saisissantes à partir de 
fragments de papier arrachés 
à des magazines, transformant 
ainsi des supports ordinaires en 
véritables chefs-d’œuvre.

L’art de Boutadjine se distingue 
par sa patience et sa précision 
méticuleuse. Chaque création 
est le fruit d’un travail 
acharné, où l’artiste assemble 
minutieusement des centaines, 
voire des milliers de petits 
morceaux de papier pour donner 
vie à ses portraits et compositions. 
Cette technique laborieuse 
rappelle le pointillisme, mais 
avec une dimension tactile et une 
profondeur visuelle uniques.

La démarche de Boutadjine 
va au-delà du simple collage. 
En utilisant des fragments de 

magazines, il donne une nouvelle 
vie et un nouveau sens à ces 
images préexistantes. Chaque 
morceau de papier devient une 
touche de couleur, une texture, 
un élément crucial dans la 
composition globale de l’œuvre. 
Cette approche permet à l’artiste 
de jouer avec les nuances, les 
contrastes et les formes de 
manière innovante.

L’acharnement et la dévotion 

de Boutadjine à son art sont 
remarquables. Sa capacité à 
créer des portraits détaillés et 
expressifs à partir de matériaux 
aussi simples que des bouts de 
papier témoigne de son talent 
exceptionnel et de sa vision 
artistique unique. On pourrait 
même imaginer qu’un jour, 
poussant encore plus loin sa 
technique, il parviendra à réaliser 
des portraits avec des confettis, 

illustrant ainsi la finesse et la 
précision extrêmes de son travail.

Les œuvres de Boutadjine ne sont 
pas seulement esthétiquement 
frappantes ; elles invitent 
aussi à une réflexion sur la 
consommation, le recyclage et 
la transformation des médias 
imprimés à l’ère numérique. En 
donnant une seconde vie à ces 
fragments de magazines, l’artiste 
crée un pont entre le monde 

éphémère de l’information 
imprimée et la pérennité de l’art.

Mustapha Boutadjine, par 
son approche unique et son 
dévouement à son art, repousse 
les limites du collage et de la 
représentation visuelle. Son 
travail est une célébration de la 
patience, de la créativité et de la 
capacité de l’art à transformer le 
banal en extraordinaire.

Les candidatures pour la 
cinquième édition du Prix du 
président de la République de la 
littérature et la langue amazighes 
sont ouvertes jusqu’au 10 
décembre prochain, a indiqué 
mardi le Haut Commissariat à 
l’Amazighité (HCA) dans un 
communiqué.

Le HCA, organisateur du 
Prix, invite les candidats à 
soumettre leurs œuvres via la 
plateforme numérique, www.
arraz.hcamazighité.dz , dans 
les thématiques suivantes : 
littérature exprimée et traduite 
en langue amazighe, recherche 
scientifique dans le domaine 
de la linguistique, recherche 
scientifique dans le patrimoine 

culturel immatériel amazigh, 
recherche dans le domaine de la 
technologie et de la numérisation.

Composé de «compétences 
nationales dans le domaine 
représentant les différentes 
variantes linguistiques 
amazighes», le jury de la 5ème 
édition de cette distinction dédiée 
à la promotion de la littérature 
et la langue amazighes, a été 
renouvelé, précise le HCA.

Les postulants âgés de moins 
de 20 ans sont désormais 
autorisés à participer à ce Prix, 
conformément à un décret 
présidentiel modifiant et 
complétant le décret présidentiel 
n 20-228 du 19 août 2020, 
instituant le Prix du Président de 

la République pour la littérature 
et la langue amazighes.

Les postulants doivent soumettre 
leurs ouvrages via la plateforme 

numérique : www.arraz.
hcamazighite.dz , en consultant 
le règlement intérieur et les 
conditions de participation à ce 
prix.

Créé en 2020, le Prix du 
président de la République de la 
littérature et la langue amazighes 
vise à encourager la recherche, la 
production et la promotion de la 
littérature et la langue amazighes.

Il a pour but de récompenser les 
meilleures recherches et œuvres, 
réalisées dans la linguistique, la 
littérature exprimée en Tamazight 
et traduite vers cette langue, la 
recherche dans le patrimoine 
culturel immatériel amazigh 
et la recherche scientifique, 
technologique et le numérique.

Organisé par le HCA, le Prix 
sera décerné le 12 janvier 2025 
à l’occasion de la célébration du 
jour de l’an amazigh, Yennayer.

L’Algérie organise, en 
collaboration avec la Banque 
africaine d’Import-Export 
«Afreximbank» et en partenariat 
avec la Commission de l’Union 
africaine (CUA) et le Secrétariat 
de la Zone de libre-échange 
continentale africaine (ZLECAF), 
les journées du «Canex Wknd 
2024» du 16 au 19 octobre 
prochain au Palais des Expositions 
(Szfex) à Alger, indique dimanche 
un communiqué conjoint des 

ministères du Commerce et de 
la Promotion des eportations, et 
de la Culture et des Arts. Cette 
manifestation à la fois culturelle 
et touristique qui précède la Foire 
commerciale intra-africaine (Iatf) 
prévue en septembre 2025, en 
Algérie, et qui se tient sous le 
slogan «Un peuple uni par la 
culture et créatif au service du 
monde», se veut une occasion 
importante pour faire connaitre 
les industries créatives et 

culturelles africaines, encourager 
les différents talents dans divers 
domaines de créativité des quatre 
coins du continent, promouvoir 
le débat entre les participants et 
offrir davantage d’opportunités 
commerciales entre les entreprises 
d’une part, et entre les entreprises 
et les gouvernements, d’autre 
part, précise le communiqué. Du 
côté algérien, ces journées sont 
organisées par les ministères du 
Commerce et de la promotion des 

exportations, de la Culture et des 
Arts, de la Jeunesse et des Sports 
et du Tourisme et de l’Artisanat. 
Dans ce cadre, des manifestations 
diverses seront organisées, telles 
que des expositions, des tables 
rondes, des conférences, des 
ateliers de formation dans le 
domaine de la musique et du 
cinéma, des oeuvres artistiques, 
des expositions d’art et des défilés 
de mode, ainsi que des activités 
sportives et des visites sur les 

différents sites archéologiques 
et touristiques, ajoute le 
communiqué.

Outre l’organisation du Prix 
Canex de l’édition littéraire en 
Afrique célébrant l’excellence 
littéraire dans le continent africain, 
la manifestation sera également 
marquée par «une cérémonie de 
remise des Prix «Ccanex Shorts» 
(concours de courts métrages), 
selon le communiqué.

Mustapha Boutadjine
l’alchimiste du papier déchiré, du magazine au chef-d’œuvre

Prix du président de la République de la littérature et la langue amazighes 
les inscriptions ouvertes jusqu’au10 décembre 2024

les journées «Canex Wknd» débarquent en octobre
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La Commission royale 
pour AlUla a signé un 
accord de partenariat 

avec les Archives nationales du 
Royaume-Uni, conformément 
aux objectifs de la Commission 
en matière de préservation 
du patrimoine culturel, de 
collaboration internationale et de 
contribution à la Vision 2030.
Grâce à leur expertise en matière 
de gestion des archives et de 
documentation historique, les 
Archives nationales travailleront 
avec la commission dans quatre 
grands domaines: la formation 
et les échanges scientifiques, 
la recherche archivistique, la 
programmation publique et la 
numérisation. Les initiatives 
spécifiques se concentreront 
sur des projets de recherche 

conjoints, des initiatives 
d›archives numériques et des 
expositions culturelles.
Abeer Al-Akel, directrice 
générale par intérim de la 
Commission, a déclaré: «La 
campagne de régénération 
globale de la RCU transforme 
AlUla en un centre mondial pour 
le patrimoine et la culture, et en 
un lieu extraordinaire pour les 
résidents et les visiteurs. Notre 
engagement en faveur de la 
conservation soutient l›objectif 
de la Vision 2030 qui consiste à 
promouvoir la culture saoudienne 
par le biais d›initiatives qui 
sont ‹alimentées par le passé et 
réimaginées pour l›avenir›».
«Notre partenariat avec les 
Archives nationales illustre 
le pouvoir de la collaboration 

internationale, en combinant 
l›expertise et les ressources de 
l›Arabie saoudite et du Royaume-
Uni pour améliorer la recherche 
sur le patrimoine culturel et la 
programmation publique».
Saul Nasse, directeur général et 
gardien des Archives nationales, 
a déclaré: «Travailler avec la 
Commission royale pour AlUla 
est l›occasion de partager notre 
travail de pionnier en matière de 
documentation et de sauvegarde 
du patrimoine. La RCU a 
une stratégie ambitieuse pour 
préserver les riches histoires du 
nord-ouest de l›Arabie, et nous 
sommes impatients d›y apporter 
nos idées et notre expérience».
Grâce à cette collaboration, 
l›URC et les Archives nationales 
visent à améliorer la visibilité 

du patrimoine documentaire 
saoudien et à renforcer la capacité 
des archives locales à fournir 
un large accès à ces ressources 
inestimables, consolidant ainsi 

la position d›AlUla en tant 

que centre mondial pour la 

préservation et l›exploration 

culturelles.

Il suffit souvent d’une seule œuvre 
pour qu’un réalisateur sorte de 
l’ombre et brille. C’est ce qui est 
arrivé à Tim Burton en 1988 avec 
«Beetlejuice», un film d’horreur 
à la limite de la comédie et du 
macabre.
Ce fut un tournant pour le jeune 
réalisateur de 26 ans, qui est entré 
directement dans la cour des 
grands et est revenu à la Mostra 
de Venise, qui vient de s’achever, 
avec la suite «Beetlejuice 
Beetlejuice», en septembre.
Avec des têtes d’affiche comme 
Michael Keaton, Winona Ryder et 
Jenna Ortega, l’une des premières 
scènes de la suite montre l’icône 
italienne Monica Bellucci dans 

le rôle de Delores, le fantôme 
coupé en morceaux et gisant dans 
plusieurs boîtes. Elle commence à 
se recoller avec une agrafeuse et 
aspire les âmes d’hommes et de 

femmes morts, le tout sur fond de 
«Tragedy» des Bee Gees. Gore 
mais amusant - et tout à fait dans 
l’esprit de Tim Burton.
Le film commence de manière 

maladroite, les personnages étant 
disposés comme dans un jeu 
d’échecs, les pièces maîtresses 
étant dispersées. La suite suit la 
Lydia Deetz de Winona Ryder, 
l’ancienne adolescente gothique 
devenue médiatrice psychique 
avec sa propre émission de 
télévision sur le paranormal.
Les capacités surnaturelles de 
Deetz sont balayées par sa fille, 
Astrid (Ortega), qui croit que les 
visions de sa mère sont de pures 
illusions, et Catherine O’Hara 
reprend bientôt son rôle de belle-
mère artiste narcissique de Lydia.
Keaton reprend son rôle de 
fantôme, mais il était bien plus 
excentrique et attachant dans le 

premier film - sa performance 
ressemble ici à une version 
édulcorée de ce que nous avons 
vu précédemment.
Cela résume en grande partie ce 
qui semble être le but du film - 
un retour nostalgique sur un film 
d’horreur de haut niveau pour 
les fans de Burton, à apprécier 
pendant la saison d’Halloween.
Malheureusement, le film donne 
l’impression d’être léthargique, 
découragé et sans âme. On est 
loin de l’œuvre de 1988 qui était 
pleine d’entrain et digne d’éloges.

L’Office national des droits 
d’auteur et des droits voisins 
(ONDA) a procédé au versement 
d’un montant total de plus de 408 
millions de dinars algériens au 

profit de 3.680 auteurs, ayants 
droit et éditeurs de musique 
au titre de l’exercice 2023, 
indique un communiqué de cet 
établissement public chargé de la 

gestion des droits d’auteur.

«L’opération de versement des 

redevances des droits d’auteur au 

titre de l’exercice 2023 qui a été 

finalisé, a inclus la distribution 

des droits relatifs au droit de 

reproduction des œuvres sur 

supports et leur exploitation 

publique à travers les médias 

audiovisuels (Radio et Télévision 

publique), pour un montant 

total s’élevant à 408.984.726 

DA, dont ont bénéficié 3.680 

auteurs, ayants droit et éditeurs de 

musique», selon le communiqué.

Nouveau partenariat pour la conservation du patrimoine 
culturel d’AlUla

« Beetlejuice Beetlejuice » n’arrive pas à la hauteur 
de l’original de 1988

Versement de plus de 408 mns DA 
au profit des auteurs

Citations...
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La reine Elizabeth II - décédée il 
y a deux ans jour pour jour le 8 
septembre 2024 - n’est pas ran-
cunière bien au contraire. Bien 
qu’elle ait été déçue plusieurs 
fois de son fils cadet Edward et 
de sa belle-fille Sophie, elle leur 
a fait un cadeau de plus de 35 
millions d’euros. Un étonnant 
manoir qui compte pas moins de 
120 pièces.
Cadet d’Elizabeth II et du prince 
Philip, le princeEdward vit à 
Bagshot Park dans un manoir 
en briques rouges de 120 pièces, 
dans le Surrey, avec son épouse 
Sophie. Un cadeau offert par la 
reine en dépit des nombreuses 
déceptions qu’elle aurait eues 
de son fils et sa belle-fille. Selon 
Paris Match, le couple avait en 
effet déçu plusieurs fois l’an-
cienne monarque au cours de 
son règne qui s’est achevé le 8 
septembre 2022 lorsqu’elle est 
décédée à l’âge de 96 ans.

Si sa belle-fille, ancienne 
employée dans les relations 
publiques, avait gaffé en sur-
nommant la reine «chère petite 
vieille» face à un journaliste, son 
époux avait quant à lui ridiculisé 
la famille royale britannique en 
organisant une édition anglaise 
de l›émission Intervilles mettant 
en scène son frère Andrew, et sa 
soeur, Anne. «Un désastre pour 
l›image de la famille royale, qui 
ne s›était jamais autant ridiculi-
sée» selon nos confrères de Paris 
Match et un «spectacle encore 
plus indigne que ne le crai-
gnaient les conseillers», ajoutait 
la biographe Sally Bedell Smith.
S›il avait des relations com-
pliquées avec son père, qui le 
traitait régulièrement de «mau-
viette», «même publiquement» 
selon Paris Match (il a abandon-
né la Royal Navy après seule-
ment six mois de formation), sa 
mère a toujours été très compré-

hensive avec lui, lui pardonnant 
volontiers ses erreurs ou ses ma-
ladresses. Notamment en 2002 
lorsqu›il organise en cachette un 
documentaire (pourtant interdit 
par le palais de Buckingham) sur 
son neveu William. Après avoir 
reçu les foudres de son frère 
Charles, Elizabeth II apaise la 
situation et calme le jeu afin que 
tout rentre dans l›ordre.
Bagshot Park, une des adresses 
favorites d›Elizabeth II
À la fin de sa vie, Elizabeth II 
s›était finalement énormément 
rapprochée de sa belle-fille So-
phie et lui rendait régulièrement 
visite à Bagshot Park.
«dans ses dernières années, la 
souveraine y passait souvent, 
sans s›annoncer, à l›heure du 
thé ou pour promener ses chiens 
avec Sophie». Très proches, la 
comtesse de Wessex télépho-
nait «chaque matin» à la reine 

et «passait l›embrasser chaque 
soir». Une relation des plus 
fusionnelles. «Si vous vous de-
mandez qui est l›enfant préféré 
de Sa Majesté, ce n›est aucun 
des quatre, mais plutôt sa belle-
fille», confiait également un 
proche du palais au Sun.
Edward et Sophie de Wessex y 

vivent avec leur fils James et leur 
fille Lady Louise. Selon Hello 
magazine, ce manoir situé sur 20 
hectares de terrain a récemment 
été estimé près de 30 millions de 
livres sterling (un peu plus de 
35 millions d›euros). Un beau 
cadeau, effectivement...

Deux ans après la séquestration 
et la tentative d’extorsion dont 
Paul Pogba a été victime, des 
juges d’instruction ont ordonné 
le renvoi devant le tribunal cor-
rectionnel de six connaissances et 
proches de Paul Pogba, dont son 
frère Mathias.

L’affaire avait fait grand bruit et 
même fait voler l’équilibre d’une 
famille en éclat : celle de Paul 
Pogba, séquestré et cible d’une 
tentative d’extorsion. Deux juges 
d’instruction parisiennes ont 
ordonné ce mardi 10 septembre 
le renvoi devant le tribunal cor-

rectionnel de six connaissances 
et proches de Paul Pogba, dont 
son frère Mathias, après deux ans 
d’investigations sur la séquestra-
tion et l’extorsion du footballeur 
en 2022, a appris l’AFP de source 
proche du dossier.

Cinq de ces proches sont soup-
çonnés d›avoir organisé une réu-
nion en banlieue parisienne le 19 
mars 2022 pour contraindre le 
joueur à les aider financièrement, 
au nom de leur amitié ancienne. A 
cette occasion, l›ex-international, 
depuis suspendu quatre ans pour 
dopage, avait été séquestré et 

braqué par deux hommes qui lui 
réclamaient 13 millions d›euros. 
Dans leur ordonnance dont l›AFP 
a eu connaissance, les deux juges 
estiment qu›il «ne s›agissait pas, 
comme certains des mis en exa-
men ont pu le soutenir, d›une 
simple réunion ‹amicale› mais 
bien de faits relevant de la loi 
pénale».

Mathias, absent cette nuit-là et 
qui a découvert la séquestration 
a posteriori, est lui soupçonné 
d’avoir «commis des pressions 
contre son frère Paul et contre 
sa famille afin de s’assurer du 

paiement de la somme de 13 mil-
lions d’euros». Durant l’enquête, 
Mathias avait assuré avoir eu 
peur pour sa sécurité et celle de 
ses proches, puis indiqué aux 
juges en janvier avoir été mani-
pulé, telle une «marionnette», 
par les autres suspects. Si cette 
somme n’a jamais été transférée, 
les juges ont établi des remises de 
fonds et de valeurs par Paul Pog-
ba à destination des cinq proches, 
pour un montant total évalué à 
près de 250.000 euros.

Dans un souci de «bonne admi-
nistration de la justice», et avec 

«l’accord de la partie civile», le 
parquet de Paris et les juges d’ins-
truction ont requalifié les faits 
initialement considérés comme 
criminels en délits. L’affaire était 
devenue publique, tournant au 
drame familial, quand Mathias 
Pogba avait publié des vidéos 
à l’été 2022 incriminant son 
cadet qu’il accusait de les avoir 
«abandonnés». Dans l’une de ces 
vidéos, il accusait aussi son frère 
d’avoir tenté de marabouter son 
coéquipier en sélection Kylian 
Mbappé. Sollicités, les avocats 
des mis en cause n’ont pas réagi 
dans l’immédiat.

De rares clichés qui font 
actuellement le tour des 
médias. L’acteur améri-

cain Bruce Willis a été aperçu lors 
d’une sortie en voiture, accompa-
gné de ses gardes du corps à Stu-
dio City, en Californie. Souffrant 
d’aphasie et de démence, la star 

hollywoodienne ne semblait pas 
être au meilleur de sa forme...

Bruce Willis aura marqué plu-
sieurs générations en s’illus-
trant dans d’innombrables films 
d’actions emblématiques. Mal-
heureusement, l’icône hollywoo-
dienne de 69 ans ne reprendra 

probablement jamais le chemin 
des tournages. En 2022, la famille 
de l’acteur a publiquement révélé 
que les médecins lui avaient dia-
gnostiqué une démence fronto-
temporale (connue sous le nom 
de DFT), qui est la «forme la plus 
courante de démence».

«Au fur et à mesure que l’état 
de Bruce progresse, nous espé-
rons que l’attention des médias 
se concentrera sur la mise en 
lumière de cette maladie qui 
a besoin de beaucoup plus de 
sensibilisation et de recherche», 
avait notamment déclaré son clan 
dans son communiqué. «Bruce a 
toujours cru qu’il fallait utiliser 
sa voix dans le monde pour aider 
les autres et pour sensibiliser le 
public à des questions impor-
tantes, que ce soit en public ou en 
privé».

Une sortie orchestrée en toute 
décontraction

A ce jour, il n›existe aucun trai-
tement pour soigner cette patho-
logie. Le comédien qui souffre 
d›aphasie qui affecte sa commu-
nication à l›écrit et à l›oral peut 
constamment compter sur clan 
composé de son épouse Emma 
Heming, qui lui a donné deux 
filles Mabel Ray (2012) et Evelyn 
Penn (2014). Sans oublier son 
ex-femme Demi Moore avec qui 
il a eu trois filles Rumer (1988), 
Scout Larue (1991) et Tallulah 
Belle (1994).

Ses sorties étant rares, Bruce 
Willis a crée la surprise avec ses 
gardes du corps, en vadrouillant 
en voiture à Studio City, en Cali-
fornie. Etant installé côté passa-
ger, le père de famille arborait 
une casquette bleue marine et un 
polo blanc à rayures. Ayant laissé 
sa fenêtre ouverte, le principal in-
téressé a donc pu être immortali-
sé par les paparazzis. Le soleil et 

la chaleur étant au rendez-vous, 
Bruce Williams semblait légère-
ment fatigué. Toutefois, aucune 
autre information n’a fuité à son 
sujet dans les tabloïds.

Rares confidences sur la star

Dans les médias, ce sont généra-
lement ses proches qui donnent 
de ses nouvelles pour rassurer 
ses fans. Dans l›émission The 
Today Show en mai, son aînée 
Rumer qui a donné naissance 
à une petite Louetta en 2023 en 
avait dit davantage à son sujet. A 
en croire ses dires, son paternel 
se portait plutôt «bien» : J›ai pu 
le voir juste avant de venir à New 
York et Lou commence tout juste 
à marcher un peu, et elle s›est ap-
prochée de lui, c›était si mignon 
(...) Il est si gentil avec elle». De 
tendres confessions qui ont natu-
rellement attendri grand nombre 
de téléspectateurs...

Affaire Paul Pogba : bientôt le procès pour son frère

Bruce Willis atteint d’aphasie 
 rare apparition de l’icône dans les rues de Los Angeles

Ce manoir de 120 pièces qu’Elizabeth II a offert à son fils 
et son épouse 



La ville d’Annaba vibre 
au rythme du manga, 
cette semaine, avec la 

3ème édition des Journées 
Manga, un événement qui 
attire les passionnés de culture 
japonaise de tous âges. Du 10 
au 15 septembre, la galerie 
d’art de l’Institut Français 
d’Algérie à Annaba s’est 
transformée en un véritable 
havre pour les amateurs de 
bandes dessinées nippones et 
d’animations.

Un vernissage prometteur
Le coup d’envoi de cet 
événement tant attendu a 
été donné mardi passé, le 
10 septembre, lors d’un 
vernissage qui a rassemblé 
une foule enthousiaste. La 

cérémonie d’ouverture s’est 
déroulée en présence des 28 
exposants, des animateurs, de 
Madame ZoubidaBoulenouar, 
et du Directeur de l’Institut 
Français d’Annaba, Monsieur 
Philippe Laleu. Le partenaire 
de l’événement, Halim Top 
prix, était également présent 
pour soutenir cette initiative 
culturelle.
Une programmation riche et 

variée
Les Journées Manga offrent 
une palette d’activités 
diversifiées pour satisfaire tous 
les goûts :
1. *Ateliers créatifs* :
   - Maquillage artistique
   - Dessin digital
   - Modelage
   - Dessin manga

   - Cosplay, animé par Jimmy 
Props et Meryouma
2. *Rencontres thématiques* :
   - «Manga Kissa»
   - «Genshin Impact»
3. *Projections et 
compétitions* :
   - Projection de films 
d’animation
   - Tournois de jeux vidéo 
«Dragon Ball»
4. *Concours* :
   - Histoire Manga : 6 groupes 
participent à cette compétition, 
avec à la clé une place pour 
le chef du groupe gagnant à 
la prochaine FIBDA (Festival 
International de la Bande 
Dessinée d’Alger), où il 
animera des ateliers.
   - Fresque : Une opportunité 
pour les artistes de s’exprimer 

sur grand format.
La jeunesse au cœur de 

l’événement
L’engouement pour le manga 
chez les jeunes Annabis est 
palpable. Parmi les exposants, 
nous avons rencontré 
RodesliMelina, une jeune 
artiste de 14 ans, dont c’est la 
première exposition publique. 
«Je suis venue en famille et je 
suis toute heureuse de montrer 
mes dessins manga au grand 
public pour la première fois,» 
nous a-t-elle confié, les yeux 
brillants d’enthousiasme.

Un phénomène culturel en 
pleine expansion

Le succès de ces Journées 
Manga témoigne de l’intérêt 
croissant pour la culture 
japonaise en Algérie, et 

particulièrement à Annaba. 
Cet événement ne se contente 
pas de célébrer le manga en 
tant que forme d’art, il offre 
également une plateforme 
d’expression et d’échange 
pour les jeunes talents locaux.
Avec sa programmation riche et 
variée, ses concours stimulants 
et l’implication de la jeunesse 
locale, la 3ème édition des 
Journées Manga à Annaba 
s’annonce comme un rendez-
vous incontournable pour 
tous les amateurs de culture 
japonaise. Cet événement 
contribue non seulement à 
enrichir la vie culturelle de la 
ville, mais aussi à encourager 
la créativité et l’échange 
interculturel parmi les jeunes 
Algériens.

La célébration de 
la naissance du 
Prophète Mohammed, 

connue sous le nom de 
MawlidEnnabawi, est 
un événement majeur du 
calendrier musulman. Cette 
fête, qui allie spiritualité 
et traditions familiales, se 
déroule chaque année le 12 
Rabia Al Awal, le troisième 
mois de l’année musulmane. 
Plongeons dans les différentes 
facettes de cette célébration, 
en particulier telle qu’elle est 
vécue en Algérie.

Une Fête Ancrée dans la 
Tradition

Le soir du Mouloud, comme 
on l’appelle familièrement, les 
familles se réunissent autour 
d’un repas traditionnel. Cette 
occasion est marquée par des 
rituels particuliers qui créent 
une atmosphère festive et 
chaleureuse. L’un des aspects 
les plus visuels de cette 

célébration est l’illumination 
des maisons : des bougies sont 
allumées et disposées dans 
toute la demeure, y compris 
sur les fenêtres et les balcons, 
symbolisant la lumière 
apportée par le Prophète.

Entre Joie et Spiritualité
Après le dîner, les rues 
s’animent d’une ambiance 
joyeuse lorsque les enfants 

sortent pour jouer avec des 
pétards et admirer les feux 
d’artifice. Ce moment de liesse 
populaire contraste avec la 
solennité de certaines pratiques 
traditionnelles. En effet, 
certaines familles choisissent 
cette date symbolique pour 
procéder à la circoncision de 
leurs enfants, liant ainsi cet acte 
religieux à la commémoration 

de la naissance du Prophète.
Traditions Culinaires 

Régionales
Le MawlidEnnabawi est 
également l’occasion de 
préparer des mets spéciaux, 
variant selon les régions. 
Le lendemain de la fête, au 
petit-déjeuner, une tradition 
particulière émerge dans 
la région de Annaba : la 
préparation de la «zrira». Cette 
spécialité typique du terroir 
bônois est élaborée à base de 
blé et de pois chiches torréfiés 
et moulus, de miel pur et de 
beurre, le tout décoré d’une 
touche de cannelle en poudre.
Dans l’Est de l’Algérie, et 
particulièrement à Annaba, 
le plat de prédilection 
pour cette occasion est 
la «chakhchoukha». Sa 
préparation commence par la 
réalisation de galettes à base 
d’une pâte simple composée de 
semoule, de sel et d’eau. Ces 
galettes sont ensuite émiettées 

et servies avec une sauce rouge 
accompagnée de viande rouge 
ou de poulet.
Une Célébration Spirituelle

Au-delà des aspects festifs et 
culinaires, le MawlidEnnabawi 
reste avant tout une célébration 
spirituelle. De nombreux 
fidèles profitent de cette 
occasion pour se plonger dans 
la lecture et l’écoute du Coran, 
renforçant ainsi leur connexion 
avec les enseignements du 
Prophète Mohammed.
Le MawlidEnnabawi illustre 
parfaitement la manière dont 
les traditions religieuses 
peuvent s’entremêler avec les 
coutumes locales pour créer 
des célébrations riches et 
significatives. Cette fête, qui 
mêle joie familiale, traditions 
culinaires et recueillement 
spirituel, continue de jouer 
un rôle important dans le 
tissu social et culturel des 
communautés musulmanes, en 
particulier en Algérie.
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3ÈMe édition des Journées Manga

Annaba célèbre la culture manga avec ferveur

Le Mawlid Ennabawi Charif : Entre Tradition et Spiritualité
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